
Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

«ЕСЛИ ЗАВТРА 
Я НЕ ВЕРНУ 
ЕМУ 10 КУР, 

ОН МЕНЯ УБЬЁТ»

ДВОЕ МУЖЧИН ЖЕСТОКО 
ИЗБИЛИ 9‑ЛЕТНЕГО 
РЕБЁНКА‑ ИНВАЛИДА 

И БЕЗДОМНУЮ СОБАКУ

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ТРЕБУЕТСЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ С ВРАЧОМ

г. Обнинск, пр-т Ленина, д. 137, корп. 2
г. Балабаново, пл. 50 лет Октября, д. 5

Ежедневно с 7:30 до 20:00
Реклама

8 800 600‑38‑46

  удаление камней почек, 
мочеточников, мочевого 
пузыря (лазерная 
литотрипсия, гибкая 
эндоскопия, миниперк),

  лазерное удаление 
аденомы простаты.

Преимущества:
   минимальная кровопотеря во время 

операции,
  меньше осложнений,
  короткий восстановительный период,
  быстрое восстановление мочеиспускания

Современные методы хирургического 
лечения урологических заболеваний 

в Медицинском центре «Доктор Плюс»:

ТОП‑5ТОП‑5
ВОПРОСОВ ВОПРОСОВ 

ФК «КВАНТ»ФК «КВАНТ»
КАК КЛУБ ПЛАНИРУЕТ ВЫБИРАТЬСЯ 
ИЗ СЛОЖНОЙ ТУРНИРНОЙ СИТУАЦИИ

 СТР.  5
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Предваряя его выступление, гу-
бернатор отметил, что на развитие 
системы образования области из 
бюджетов различных уровней вы-
деляются значительные средства. 
Только в прошлом году было вы-
делено более 3  млрд. 300  млн. 
руб лей.

Благодаря нацпроекту в нашем 
регионе дошкольное образование 
доступно всем детям. За 5 лет по-
строены 10 и капитально отремон-
тированы 29 зданий школ. В малых 
городах и сельских школах созда-
ны 157 «Точек роста». В 25 сельских 
школах отремонтированы спортив-
ные залы. Открыто более 25 тысяч 
мест для занятий детей допобра-
зованием. Современное цифровое 
оборудование получили 274 школы.

Владислав Шапша напомнил, 
что в послании Федеральному Со-
бранию Российской Федерации 
Президент России Владимир Путин 
отметил значимость новых нацио-
нальных проектов «Кадры» и «Про-
фессионалитет». Калужская область, 
одна из первых в нашей стране, 
стала модернизировать систему 
подготовки квалифицированных 
кадров для различных отраслей 
экономики. С  этой целью создан 
образовательно- производственный 
центр машиностроения и начал ра-
боту первый в стране Федеральный 
технопарк профобразования.

Александр Аникеев дополнил, что 
в 2023 году в регионе было создано 
почти пять тысяч новых мест допол-
нительного образования, а в пла-

нах этого —  еще свыше 15 тысяч. 
Он также ответил на вопрос главы 
региона о мерах по снижению де-
фицита кадров в образовательных 
учреждениях.

В прошлом году педагогические 
коллективы пополнились на 286 
человек, из которых 176 трудоу-
строились в школы. Подготовкой 
учителей помимо Калужского 
государственного университе-
та им. К. Э. Циолковского, зани-
маются Калужский и Кировский 
индустриально- педагогический 
колледжи. С 2022 года частью на-
ционального проекта «Образова-
ние» стала федеральная кадровая 
программа «Земский учитель». 
Она предусматривает выплаты 
в размере 1 миллиона руб лей для 
учителей, принявших решение ра-
ботать в малых населенных пун-
ктах. Сейчас по этой программе 

в области работают 34 педагога, 
приехавшие из Алтайского края, 
Республики Башкортостан, Белго-
родской, Кировской, Московской, 
Челябинской областей и других 
регионов страны. В  новом году 
к ним присоединятся еще 5 учи-
телей.

Губернатор поддержал предло-
жение Молодёжного правительства 
области о создании условий для 
всех желающих участвовать в раз-
личных предметных олимпиадах. 
Владислав Шапша подчеркнул, что 
это движение достаточно популяр-
но у талантливой молодёжи. Он дал 
поручение профильному министер-
ству: «Тех ребят, которые в этом за-
интересованы, надо поддержать. 
Надо посмотреть, как мы могли бы 
простимулировать ведущих препо-
давателей на участие в этой подго-
товке».

ОБРАЗОВАНИЕ

БИЗНЕС

В  Калуге состоялась рабочая 
встреча губернатора Владис-

лава Шапши и  Чрезвычайного 
и Полномочного Посла Республи-
ки Казахстан в Российской Феде-
рации Даурена Абаева.

В беседе приняли участие за-
местители губернатора Владимир 
Потемкин и  Владимир Попов, 
президент областной Торгово- 
промышленной палаты Виолетта 
Комиссарова, Городской Голова 
Калуги Дмитрий Денисов.

Обсуждались возможные на-
правления сотрудничества между 
Калужской областью и Республи-
кой Казахстан.

Поблагодарив господина Дауре-
на Абаева за визит в наш регион, 
Владислав Шапша отметил, что 
на долю Казахстана приходится 
около четверти всего торгово-

го оборота области со странами 
СНГ. В этом году прирост к про-
шлогодним цифрам составляет 
почти 30%. Подписано соглаше-
ние о сотрудничестве с Восточно- 
Казахстанской областью, готовится 
также к подписанию соглашение 
с Костанайской областью.

«Это говорит о том, что наши от-
ношения крепнут. Мы нацелены на 
развитие торгово- экономического 
сотрудничества. Наши предприни-
матели и предприятия заинтересо-
ваны в расширении промышленной 
кооперации, —  акцентировал губер-
натор. —  Есть хорошие возможности 
для взаимодействия в электронной 
промышленности, машиностроении, 
производстве медицинского обо-
рудования, выпуске автокомпонен-
тов, фармацевтической продукции 
и в других отраслях».

Эффективным способом укрепле-
ния отношений между Калужской 
областью и Казахстаном может стать 
проведение совместного форума 
предпринимателей. Регион готов 

развивать с республикой научно- 
образовательные связи, культурно- 
гуманитарные отношения, туризм. 
В  своём выступлении господин 
Даурен Абаев подчеркнул, что Ка-

лужская область не только славится 
экономическим чудом и результа-
тивными управленческими реше-
ниями, но и обладает серьёзным 
потенциалом в промышленности, 
сельском хозяйстве и транспортно- 
логистической системе.

По словам Посла, в нашем ре-
гионе с большим уважением от-
носятся к истории родного края: 
«Мы находимся на родине Ци-
олковского, Жукова. Я  рад, что 
сегодня состоится значимое для 
калужан событие —  открытие па-
мятника Ивану Козьмичу Ципули-
ну. Вы знаете корни, помните их».

Владислав Шапша принял при-
глашение господина Даурена Аба-
ева посетить Казахстан и поручил 
своим заместителям проработать 
ответный визит делегации Калуж-
ской области в республику.

22 апреля губернатор Владислав Шапша в режиме 
видеоконференции провёл заседание регио-
нального Правительства. Участие в его работе 

приняли главный федеральный инспектор по Калужской 
области Игорь Князев и первый заместитель Председателя 
Законодательного Собрания Калужской области Виктор 
Бабурин. Министр образования и науки области Александр 
Аникеев рассказал о ходе реализации национального про-
екта «Образование».

В РЕГИОНЕ

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ БУДУТ ПРИНЯТЫ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ БУДУТ ПРИНЯТЫ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ 
МЕРЫ СТИМУЛИРОВАНИЯ УЧАСТНИКОВ ПРЕДМЕТНЫХ ОЛИМПИАДМЕРЫ СТИМУЛИРОВАНИЯ УЧАСТНИКОВ ПРЕДМЕТНЫХ ОЛИМПИАД

ГЛАВА РЕГИОНА О ВЗАИМОДЕЙСТВИИ С РЕСПУБЛИКОЙ КАЗАХСТАН:  ГЛАВА РЕГИОНА О ВЗАИМОДЕЙСТВИИ С РЕСПУБЛИКОЙ КАЗАХСТАН:  
«МЫ НАЦЕЛЕНЫ НА РАЗВИТИЕ ТОРГОВО‑ ЭКОНОМИЧЕСКОГО СОТРУДНИЧЕСТВА»«МЫ НАЦЕЛЕНЫ НА РАЗВИТИЕ ТОРГОВО‑ ЭКОНОМИЧЕСКОГО СОТРУДНИЧЕСТВА»
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БЛАГОУСТРОЙСТВО

В  рамках встречи Владислав 
Валерьевич обсудил с дирек-

тором больницы Сергеем Кур-
дяевым, главой городской адми-
нистрации Татьяной Леоновой 
предпринимаемые меры для по-
вышения качества предоставляе-
мых медучреждением услуг.

Порядка 122 тысяч жителей на-
укограда обслуживаются в боль-
нице. Глава региона в этот день 
побывал в нескольких её струк-
турных подразделениях, где про-
водится капремонт, в том числе 
в поликлинике, регистратуре, хи-
рургическом корпусе и приемном 
отделении.

Владислав Шапша напомнил: 
«После распада Советского Со-
юза в Обнинске в Клинической 
больнице даже не мечтали о про-
ведении такого ремонта». Сейчас 
ФМБА вкладывает значительные 
средства, в объемах, которые пре-
восходят договоренности с руко-
водством области.

Например, в  водолечебнице 
бассейн фактически был разру-
шен, а система водоотведения 
отсутствовала. Теперь он будет 
соответствовать самым совре-
менным требованиям. Работы 
завершат уже в этом году. И при-
ёмное отделение также пере-
йдет на новый уровень. До на-
ступления лета пациенты смогут 
оценить удобство цифровиза-

ции предоставляемых 
здесь услуг.

Уточняя сроки, Вла-
дислав Шапша акцен-
тировал внимание: 
«Не так просто эти про-
екты давались —  были 
сбои и срывы. Не хоте-
лось бы давать очеред-
ные обещания, которые 
не сможем выполнить».

Губернато-
ра особенно 
интересовала 
реализация 
тех проек-
тов, которые, 
в   п е р в у ю 

очередь, влияют на мнение жите-
лей Обнинска о качестве медоб-
служивания. Он пояснил: «Я знаю, 
как работают ваши врачи, о ре-
зультатах их работы. Но люди 
редко говорят о  хорошем. Они 
говорят о том, что их не устраива-
ет и о сложностях, которые есть». 
По мнению руководителя области, 
очень важно первое впечатление 

пациента, а  оно во многом за-
висит от удобства подхода к уч-
реждению, приемного отделения, 
регистратуры, кабинетов забора 
анализов и даже гардероба.

Медучреждение входит в  си-
стему Федерального медико- 
биологического агентства и напря-
мую не подчиняется региональ-
ному министерству здравоохра-
нения. Тем не менее, руководство 
области всегда оказывает помощь 
в решении различных проблем. 
Поэтому Владислав Шапша пору-
чил подготовить предложения по 
дальнейшему решению оставших-
ся вопросов.

ВИЗИТ

В РЕГИОНЕ

Приветствуя всех, кто под-
держал экологическую акцию, 
Владислав Шапша подчеркнул: 
«Принято решение высадить 
в  Обнинске тысячу деревьев 
этой весной. Это очень пра-
вильно, очень здорово! Об-
нинск всегда был самым зеле-
ным городом. Для того, чтобы 
он таким оставался, нужно по-
стараться».

В этот день глава области и эко-
активисты высадили деревья 
в  трех микрорайонах. Бульвар 
Антоненко украсили 85 липами 
сотрудники группы компаний 
«Гранд Лайн».

На площади у  Дома ученых 
теперь растут молодые яблони, 
дубы, клёны, липы и другие виды 
деревьев и  кустарников. Кон-
церн Росэнергоатом подарил 70 
саженцев. Его специалисты так-
же помогли сотрудникам фонда 
«Усадьба Белкино». Вместе они 
озеленяли неблагоустроенный 
участок улицы Белинской. В даль-
нейшем здесь будут поставлены 
скамейки и малые архитектурные 
формы.

Владислав Шапша отметил, что 
теперь можно комфортно перейти 
из одного микрорайона в другой: 
«Совсем другой вид получается».

	■ Водолечебница в детской поликлинике 
будет открыта к концу года. Как 
подчеркнул Сергей Курдяев, руководство 
больницы приоритетным ставит 
качество, а не погоню за сроками

	■ Вот так светло и 
современно выглядит холл 
в первой поликлинике. Скоро 
работы будут закончены.

ГУБЕРНАТОР ПОСЕТИЛ КБ № 8ГУБЕРНАТОР ПОСЕТИЛ КБ № 8

	■ Высаживать деревья на площади у Дома ученых обнинцы приходили 
целыми семьями

	■ От Дома ученых губернатор переместился на 
бульвар Антоненко, где посадили 85 лип

	■ Зеленая акция стала настоящим 
экологическим праздником

Губернатор Владислав Шапша принял уча-
стие в акции «1000 деревьев Обнинску». 
В озеленении принимали участие руко-

водители органов местного самоуправления 
наукограда Татьяна Леонова и Геннадий Арте-
мьев, волонтеры Росатома и участники регио-

нального отделения Всероссийского 
общественного движения «Волон-
теры Победы», местные жители.

	■ Параллельно губернатор задавал вопросы 
о высаживаемых деревьях, и, получив информацию, 
заключил, что клены —  прекрасное решение для 
города

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПОСАДИЛ ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПОСАДИЛ 
В ОБНИНСКЕ ДЕРЕВЬЯВ ОБНИНСКЕ ДЕРЕВЬЯ
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ПОМОЩЬ ФРОНТУ ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Перед заседанием депутаты фрак-
ции «Единая Россия» Елена Алешина, 
Ирина Яшанина, Карп Диденко, Михаил 
Дмитриков, Владимир Мазуров и Юрий 
Соловьев встретились с  участниками 
специальной военной операции, моби-
лизованными из Калужской области.

Бойцы служат в эвакуационной брига-
де 5-го батальона на донецком направ-
лении. Для решения поставленных задач 
военнослужащим передали полноприво-
дный автомобиль марки УАЗ и необходи-
мые лекарства. Все это приобретено на 
средства, которые члены фракции сдают 
ежемесячно.

БОЙЦЫ ПОБЛАГОДАРИЛИ НАРОДНЫХ 
ИЗБРАННИКОВ.

— Помощь фронту —  по-прежнему 
ключевое направление работы нашей 
фракции. Не буду обозначать весь пере-
чень технических средств и гуманитарных 
грузов, которые мы направили на пере-
довую. Такая работа ведется постоянно. 
Сегодня передали очередную машину. 
Будем помогать и дальше, —  подчеркнул 
на заседании сессии председатель Зако-
нодательного Собрания Геннадий Ново-
сельцев.

ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ ОБРАТИЛСЯ 
К ДЕПУТАТАМ С ПРОСЬБОЙ 

ОРГАНИЗОВАТЬ СУББОТНИКИ 
В СВОИХ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ ОКРУГАХ

— Весна —  традиционное время про-
ведения субботников. Прошу всех депу-
татов у себя на местах возглавить эту ра-
боту. Думаю, что к майским праздникам 
мы должны навести порядок на своей 
малой родине, —  подчеркнул спикер 
парламента.

Еще один вопрос касается работы де-
путатов в течение всего предстоящего 
строительного сезона. Речь о контроле 
качества капитального ремонта школ по 
программе «Модернизация школьных 
систем образования».

— За 2  года по федеральной про-
грамме, инициатором которой выступил 

Андрей Анатольевич 
Турчак —  секретарь Гене-
рального совета Партии 
«Единая России», в Ка-
лужской области отре-
монтировано 29 школь-
ных зданий. В нынешнем 
году начнется ремонт 11 

учебных заведений. 6 из них будут об-
новлены в текущем году. Ещё в 5 ремонт 
займёт 2 года, то есть будет переходя-
щий. Прошу коллег контролировать каче-
ство работ и соблюдение сроков,- сказал 
Геннадий Новосельцев.

НА ЗАСЕДАНИИ РАССМОТРЕН РЯД 
ЗАКОНОПРОЕКТОВ. ДОРОЖНОМУ 
ФОНДУ ДОБАВИЛИ ИСТОЧНИКИ 

ДОХОДОВ

В  частности депутаты расширили 
перечень источников формирования 
Дорожного фонда Калужской области. 
Теперь в него будет поступать плата по 
соглашениям об установлении публич-
ных сервитутов в отношении земель-
ных участков в границах полос отвода 
автомобильных дорог, предоставлен-
ных под прокладку инженерных комму-
никаций, под строительство и капиталь-
ный ремонт объектов дорожного сер-
виса, а также под установку рекламных 
конструкций. Данные средства позволят 
увеличить количество ремонтируемых 
дорог в регионе.

ЛЬГОТЫ ДЛЯ ВЕТЕРАНОВ

Право на получение бесплатной юри-
дической помощи предоставлено всем 
категориям ветеранов боевых действий 
и ветеранов военной службы, указан-
ным в Федеральном законе «О ветера-
нах», а также родителям и усыновителям 
участников специальной военной опе-
рации, поскольку именно они зачастую 
действуют от имени детей.

Право на первоочередный лич-
ный прием в органах власти получили 
бывшие несовершеннолетние узники 
концлагерей, инвалиды Великой От-
ечественной вой ны и инвалиды боевых 
действий, а также граждане, достигшие 
возраста 70 лет.

ЮРИЙ ЗЕЛЬНИКОВ ПРОДОЛЖИТ 
РАБОТАТЬ В ДОЛЖНОСТИ 

ОМБУДСМЕНА

На должность Уполномоченного по 
правам человека в Калужской области 
депутаты назначили Юрия Зельникова. 
Его кандидатуру внес губернатор Вла-
дислав Шапша. Напомним, что Уполно-
моченный назначается Законодатель-
ным Собранием на пять лет.

УПОЛНОМОЧЕННЫЙ ПО ПРАВАМ 
РЕБЕНКА В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 

ИРИНА АГЕЕВА ОТЧИТАЛАСЬ 
О РАБОТЕ

Отмечалось, что в 2023 году в ее адрес 
поступило свыше 3 тысяч обращений.

Наибольшее количество вопросов ка-
салось получения документов несовер-
шеннолетними, регистрации детей по 
месту жительства.

Калужская область активно участвует 
в реализации программ Уполномоченно-
го при Президенте Российской Федера-
ции по правам ребенка:«Подростки Рос-
сии», «Дети в семье», «Страна для детей», 
«Сопровождение через всю жизнь».

Регион участвовал и во Всероссийском 
конкурсе программ социализации под-
ростков. В номинации «Социализация 
через патриотизм, семейные ценности 
и духовно- нравственное воспитание» 
калужский детско- подростковый центр 
«Содружество» с программой социали-
зации подростков «Артель» стал побе-
дителем.

В ЗАКСОБРАНИИ

ПОМОЩЬ ФРОНТУ, СУББОТНИКИ, ПОМОЩЬ ФРОНТУ, СУББОТНИКИ, 
КАПРЕМОНТ ШКОЛ И НОВОЕ КАПРЕМОНТ ШКОЛ И НОВОЕ 
В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕВ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ

Состоялось заседание сессии 
Законодательного Собрания 
области. Основное —  в на-

шем материале.

Дорогие друзья!
Сердечно поздравляю вас с Днём 

Весны и Труда!

Этот яркий весенний праздник стал символом 
уважения к людям труда, не жалеющим сил для 
процветания родного края. Именно благодаря 
вам, уважаемые земляки, развивается экономи-
ка и социальная сфера, воплощаются в жизнь 
смелые научные проекты, создаются условия 
для устойчивого развития нашей малой родины 
и всей страны.

Жители Калужской области всегда славились 
талантами и трудолюбием, уверенно шли к до-
стижению поставленных целей. Мы и сегодня 
следуем этим традициям, вместе создаем на-
стоящее и закладываем основы будущего.

Пусть ваша трудовая деятельность прино-
сит не только стабильность и благосостояние, 
но и радость от покорения новых высот. Пусть 
вместе с теплом солнечных дней придут силы 
и энергия для новых свершений и начинаний! Же-
лаю крепкого здоровья, мира, успехов и добра!

Геннадий Новосельцев,
председатель Законодательного Собрания 

и депутаты регионального парламента

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

ЕДИНОГЛАСНО!

Депутаты Обнинского городского Собрания 
приняли решение наградить генерального ди-
ректора SINTEC Group Илью Валерьевича Ми-
хина знаком «За заслуги перед городом Об-
нинском» за многолетнюю благотворительную 
деятельность, значительный вклад в развитие 
системы образования и социально ориентиро-
ванное развитие города Обнинска.

НАГРАДА

ПЕРЕМЕНЫ

Волейбольный клуб «Обнинск» стал автоном-
ной некоммерческой организацией. Учредителем 
является Администрация Обнинска. Необходи-
мость создания АНО возникла в соответствии 
с законом о государственных и муниципальных 
унитарных предприятиях.

АНО «ВК «Обнинск» продолжит популяриза-
цию волейбола и воспитание профессиональных 
спортсменов высокого уровня.
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ТОП‑5ТОП‑5
ВОПРОСОВ ВОПРОСОВ 

ФК «КВАНТ»ФК «КВАНТ»
КАК КЛУБ ПЛАНИРУЕТ ВЫБИРАТЬСЯ 
ИЗ СЛОЖНОЙ ТУРНИРНОЙ СИТУАЦИИ

ФК «Квант» начал сезон не-
удачно —  два проигран-

ных матча с разгромным счётом. 
И сейчас оказался на последнем 
месте в турнирной таблице. Что 
произошло и как футболисты на-
страиваются на следующие игры, 
нам рассказали в  руководстве 
клуба.

➊ Как вы оцениваете старт се-
зона?

Главный тренер ФК 
«Квант» Олег Морозов:

— Сезон начался со-
всем неудачно по ре-
зультату. Но не про-

вально по игре. Я в целом 
доволен отдачей ребят, 

ответственностью, спло-
чённостью. Думаю, если они так 
же будут продолжать, свои очки 
мы наберём.

Директор ФК «Квант» 
Лев Березнер:

— После двух пораже-
ний с неприличным счё-
том оценивать положи-
тельно игру сложно. Не-

давно 5 голов «Спартак» 
забил «Ростову» в Ростове. 

«Балтика» семь забила «Ахмату» 
в Грозном. Казалось бы, разгром, по-
ражение, но у руководства клубов 
нет паники, пораженческих на-
строений. Нормально клубы рабо-
тают, исправляют ошиб-
ки, двигаются дальше. 
Единственный наш 
путь —  проанали-
зировать ошиб-
ки, сплотиться 
еще сильнее, вы-
ходить биться, 
играть в   свой 
футбол и  наби-
рать очки . Я   ни -
сколько не сомневаюсь, 
что «Квант» свои очки наберёт. 
Главные тренеры найдут нужные 
слова, были мы в ситуациях и более 
сложных. И мы из них выходили до-
стойно, с честью.

➋ Какие будут изменения в со-
ставе команды?

Главный тренер ФК «Квант» 
Олег Морозов:

— У нас уже произошли большие 
изменения. Мы потеряли 8 человек 
основного состава. А взять гото-
вых футболистов нам просто не-
откуда. Надежда, что будем про-
грессировать молодёжь, мы будем 
давать им играть. У меня всегда 
вилка между результатом и  их 
прогрессом. Я понимаю, что если не 
буду давать им играть, они никог-
да не станут футболистами. А на 
сегодняшний момент они ещё не 
совсем к этому готовы. Мы играем 
в основном местными ребятами —  
обнинскими, калужскими —  это 
часть нашей философии. Мы много 
раз уже это проходили, и я уверен, 
что следующее поколение также 
пройдёт этот путь. И мы станем 
крепкой, хорошей командой.

➌ Как вы оцениваете судейство 
во Владивостоке?

Директор ФК «Квант» Лев Бе-
резнер:

— Мы стараемся никогда не 
комментировать судейство. Была 
небольшая дискуссия в сети. Я ис-
кренне считаю, что такая команда 
как «Динамо- Владивосток» облада-
ет шикарным составом, «длинной 

скамейкой», финансами. Они 
должны обыгрывать сами. 

Тем более, когда у команды 
стоит задача —повыше-
ние в классе. Ребята, если 
вы хотите идти наверх, 
вы дома должны забивать 

и  обыгрывать сами, вам 
никто в  этом помогать 

не должен. Справочно: судья 
от инспектора получила оценку 

«неуд». Вот и всё. Больше ничего 
и  говорить по этому поводу не 
хочется.

➍ Судьи помогли нашим сопер-
никам?

Главный тренер ФК «Квант» 
Олег Морозов:

— Вернулись мы с тяжёлого вы-
езда из Владивостока. Сама по себе 
поездка сложная, и команда там 
хорошая. Я считаю, что наши со-
перники могут сами все матчи вы-
игрывать. Без помощи судей. А су-
действо было просто безобразное.

➎ Есть ли претензии к игрокам 
«Кванта»?

Главный тренер ФК «Квант» 
Олег Морозов:

— Чего у меня точно нет, так 
это претензий к нашим ребятам. 
Они полностью отдаются, чув-
ствуют свою ответственность 
перед городом, болельщикам, предо 
мной и командой. Отношение все-
ляет оптимизм.

Беседовала:
Елена  
ФРАНЦУЗОВА
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ПРОЕКТ ОБНИНСКОГО УРОКА 
ЗАНЯЛ 2 МЕСТО

В  конце 2023  года коман-
да коммуникаторов Обнинска 
предложила проект урока «День 
мирного атома» на конкурс ини-
циатив среди атомных городов. 
Предложенный проект занял 
второе место среди 22 команд- 
участников. Теперь образова-
тельная инициатива воплоща-
ется в жизнь.

Проект был поддержан Цен-
тром коммуникаций Росатома, 
курирующим атомные уроки, 
и включен в программу празд-
нования 70-летия Первой 
в мире АЭС.

Собравшиеся в зале Техниче-
ской академии Росатома школь-
ники были слегка взволнованы 
торжественностью обстановки. 
Вроде бы обычный урок пре-
вратился в настоящий праздник 
знаний.

КТО ДОСТИГАЕТ ЦЕЛИ?

Загадки для пытливых умов 
начались сразу.

«Не те, кому не хватает энер-
гии, не те, кто воздерживается 
от действий, а те, кто работает, 
не ожидая награды, достигают 
цели» —  эти слова из книг древ-

них мудрецов, высветившиеся 
на большом экране, были симво-
лично заверены знаком и под-
писью Росатома.

Поначалу цитата из древне-
индийской Бхагават-гиты, книги 
6, стих 1, написанной еще до 
нашей эры, плохо связывалась 
в сознании подростков с атом-
ными технологиями.

Но постепенно до подрастаю-
щего поколения дошло, что мир 
атомов так и остался бы непо-

знанным, если бы не великие 
люди.

И как бы ни восторгались не-
которые наши современники 
возможностями искусственного 
интеллекта, в науке и воспитании 
и сегодня не обойтись без лю-
дей, которым работа доставляет 
удовольствие, и  которые этой 
радостью умеют делиться с под-
растающим поколением. Именно 
благодаря этим энтузиастам не 
прерывается связь времен.

УРОК «АТОМ 
ВОКРУГ НАС» 

В ТЕХАКАДЕМИИ 
РОСАТОМА

Более 300 обнинских 
школьников пришли 
на «Атомный урок» 
в Техническую 
академию Росатома. 
Онлайн к уроку 
подключились еще 
больше 1 500 учащихся 
из обнинских школ. 
Организаторы уверены, 
что это только 
начало. «Атомный 
урок» —  это большой 
всероссийский научно- 
просветительский 
проект для школьников 
и преподавателей. 
На нем доступным 
и интересным 
языком рассказывают 
про сложный 
и увлекательный мир 
атомных технологий.

НЕ ТЕ, КОМУ НЕ ХВАТАЕТ ЭНЕРГИИ, 
НЕ ТЕ, КТО ВОЗДЕРЖИВАЕТСЯ 
ОТ ДЕЙСТВИЙ, А ТЕ, КТО РАБОТАЕТ, 
НЕ ОЖИДАЯ НАГРАДЫ, ДОСТИГАЮТ 
ЦЕЛИ
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ДОКТОР ФИЗИКО‑
МАТЕМАТИЧЕСКИХ НАУК 

ПРОЧИТАЛ ЛЕКЦИЮ 
ШКОЛЬНИКАМ

Лекцию «Атом вокруг нас» 
прочитал для обнинских школь-
ников и учителей доктор физико- 
математических наук, профес-
сор Андрей Александрович 
ГОВЕРДОВСКИЙ.

Школьники не только узна-
ли, что Андрей Александрович 
в 2013–2020 годах работал ге-
неральным директором ГНЦ РФ-
ФЭИ и возглавлял градообразую-
щее предприятие, но и услышали 
интересную историю об откры-
тии и работе первой в мире АЭС. 
Статьи из газет, старые фотогра-
фии, марки зримо и материально 
свидетельствовали о великих со-
бытиях, которые нужно помнить 
и знания о которых необходимо 
передавать из поколения в по-
коление.

— Я, конечно, знал, что живу 
в атомном городе, но даже не 
представлял, что Обнинск изве-
стен во всем цивилизованном 
мире, —  признается обнинский 
школьник Сергей. —  Честно гово-
ря, физика меня не очень инте-
ресовала, но теперь я посмотрел 
другими глазами и на то, чему 
нас учат в школе, и на наш город.

ЕЩЕ И ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

История строительства Первой 
атомной и  города, выросшего 

вокруг нее, предстала перед 
школьниками во всей своей 
красоте и силе. К ого-то из ребят 
удивило величие людей, делав-
ших открытия и двигавших на-
уку,  кто-то осознал, что физика —  
это не скучные формулы и опре-
деления, а интересные вызовы 
и открытия.

— Данный урок мы рассматри-
ваем и как одно из мероприятий 
профориентационной работы, 
направленной на то, чтобы наши 
дети шли работать на предпри-
ятия Росатома и  оставались 
в родном городе, —  говорит за-
меститель главы администра-
ции города Обнинска в  сфере 
образования- начальник управле-
ния общего образования Татьяна 
ВОЛНИСТОВА.

АТОМНЫЕ УРОКИ ПРОЙДУТ 
ВО ВСЕХ ШКОЛАХ 

КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

— В сентябре урок «День мир-
ного атома» для учащихся 7–11 
классов перейдет на областной 
формат и  состоится для всех 

старшеклассников Калужской 
области, —  сообщил директор по 
коммуникациям Техакадемии Ро-
сатома Алексей ГРОМЫКО.

С помощью Атомных уроков 
празднование 70-летия Первой 
в мире АЭС смогут отметить юные 
калужане в разных районах на-
шего региона.

«Атомный урок» —  уникальный 
проект, с красочными презента-
циями и видео специально под-
готовленными экспертами в по-
мощь учителям для качествен-
ного и интересного проведения 
внеурочных занятий. Но лекция, 
услышанная вживую от челове-
ка, который сам творил историю 
атомной отрасли, навсегда оста-
нется в памяти школьников как 
особое событие, о котором мож-
но будет рассказать своим детям 
и внукам.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

Я, КОНЕЧНО, ЗНАЛ, ЧТО ЖИВУ 
В АТОМНОМ ГОРОДЕ, НО ДАЖЕ НЕ 
ПРЕДСТАВЛЯЛ, ЧТО ОБНИНСК ИЗВЕСТЕН 
ВО ВСЕМ ЦИВИЛИЗОВАННОМ МИРЕ
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ПОЙМАЛИ И ИЗБИВАЛИ 
ЧЕРЕНКОМ ОТ ЛОПАТЫ

В Ворсино собаки давно стали 
предметом раздора. Одни жители 
их кормят, другие боятся и обхо-
дят стороной. А тут ещё эти собаки 
повадились кур душить. Конечно, 
ничего этого не знал 9-летний Ни-
кита. 16 апреля он, как обычно, по-
шёл к своему другу. Приятеля дома 
не оказалась, зато за мальчишкой 
увязались две бездомные, чипиро-
ванные собаки Рекси и Чапи.

— Собаки виляли хвостами, шли 
за мной. На одном из участков гуля-
ли куры, забора там не было. Собаки 
стали бегать за курами, я попытался 
их отогнать, —  вспоминает мальчик.

И тут появились двое мужчин, 
у одного из них в руке был чере-
нок от лопаты. Они стали кричать на 
мальчика, ребёнок попытался убе-
жать, но не смог. Мальчика догнали. 
Один мужчина его держал, другой 
бил палкой.

— Он меня бил и говорил, чтобы 
завтра я вернул ему 10 кур или он 
меня убьёт. Мне было очень страш-
но, и я сказал, что всё им верну, —  
рассказал ребёнок.

Никиту сначала избивали палкой, 
а потом били по животу ногами. Не-
известно, чем бы всё закончилось, 
если бы не прохожий, который не 
дал забить ребёнка.

Мама пострадавшего вызвала 
скорую, ребёнка доставили в боль-
ницу.

БЕСПРЕДЕЛ

Но никто не спешил разобраться 
в случившемся. Возможно, мужчины 
так и остались бы безнаказанными, 
если бы не волонтёр, активистка 
Анастасия Рязанова. Оказалось, что 
после избиения ребёнка мужчины 
попытались разобраться с одной 
из собак. Они загнали её в будку 
и тоже били палкой. Об этом узна-
ли волонтёры и стали спасать жи-
вотное.

— У собаки были колото- резаные 
раны —  от врача все заключения 
есть.

Мы приехали, абсолютно незна-
комые люди, и собака к нам сразу 
пошла, не проявила никакой агрес-
сии. Разве так можно обращаться 
с животным! Очевидцы рассказали, 
что даже доски повылезали из буд-
ки, так жестоко животное избивали. 
А вокруг всё было в крови, —  рас-
сказывает Анастасия.

О пострадавшем ребёнке говори-
ли лишь мельком. Но девушка ре-
шила выяснить, что же произошло. 
Так она вышла на маму мальчика. 
И ужаснулась подробностями.

— Благо Настя мне помогла, ина-
че так бы осталось, —  говорит мама 
Никиты.

Анастасия обратилась в  СМИ. 
И только после этого к пострадав-
шим пришёл участковый. Заинте-
ресовалась происшествием и про-
куратура. Возбуждено уголовное 
дело. Личности нелюдей, набро-
сившихся на ребёнка и  собаку 
установлена.

— Они утверждают, что там не 
были, ребёнка не трогали —  он сам 
упал. И знакомые или друзья в соц-
сетях активно пишут, что дома ре-
бёнка избили или мать, или бабуш-
ка. Рассказывают, какая я плохая 
мама, какой ужасный у меня сын. 
Видимо, считают, что я должна за-
крыть рот, —  говорит мама постра-
давшего мальчика.

— Что творится с нашим обще-
ством? Как двое взрослых мужчин 
могут жестоко избивать ребёнка? 
Ногами,  какими-то предметами. 
Избивают собаку. Я так поняла, что 
у ребёнка очень мало друзей. И эти 
собаки были его отдушиной. Я хочу 
обратиться к людям, которые живут 
в Ворсино, которые травят маму 
в комментариях. Вместо негатива 
лучше помогите семье и сделайте 
 что-то во благо. Никита не виноват, 
что таким родился, что он особен-
ный. Он просто ребёнок. Он имеет 
право жить и ходить по улицам. Ни-
кто не дает права его гнобить, —  от-
мечает Анастасия Рязанова.

Сейчас активисты добиваются, 
чтобы мужчины понесли спра-
ведливое наказание не только за 
то, что сотворили с ребёнком, но 
и за избиение собаки. Несмотря 
на происшествие, Никита и собака 
продолжают дружить. Хотя мальчик 
отмечает, что никогда не сможет 
простить людей, которые смогли 
поднять руку на него и беззащит-
ное животное.

С прогулки Никита 

вернулся побитым —  

ссадины, кровопод-

тёки, синяки. Ребёнок 

жаловался на боли 

в животе. Его мама 

не сразу смогла пове-

рить, что такое с сы-

ном сделали взрос-

лые люди. Да ещё 

и из-за кур.

ДВОЕ МУЖЧИН ЖЕСТОКО ИЗБИЛИ 9‑ЛЕТНЕГО ДВОЕ МУЖЧИН ЖЕСТОКО ИЗБИЛИ 9‑ЛЕТНЕГО 
РЕБЁНКА‑ ИНВАЛИДА И БЕЗДОМНУЮ СОБАКУРЕБЁНКА‑ ИНВАЛИДА И БЕЗДОМНУЮ СОБАКУ

«ЕСЛИ ЗАВТРА Я НЕ ВЕРНУ 
«ЕСЛИ ЗАВТРА Я НЕ ВЕРНУ 

ЕМУ 10 КУР, ОН МЕНЯ УБЬЁТ»
ЕМУ 10 КУР, ОН МЕНЯ УБЬЁТ»

СКАНДАЛ
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А закон частенько только подначива-
ет недобросовестных или неосторожных 
участников рынка купли- продажи жилья. 
Усугубляет ситуацию наличие у продав-
ца когнитивных расстройств сознания 
и прочих интеллектуальных и менталь-
ных проблем. Проще говоря, не всем ин-
валидам после инсульта удается соблю-
дать свои интересы, принимая решение 
о продаже и покупке квартиры.

ОТ ПРИПАДКОВ РЕВНОСТИ 
ДО ИНСУЛЬТА

Недавно 58-летнего Владимира Ива-
новича (имя изменено) разбил инсульт. 
В прошлом успешный обнинский биз-
несмен, начинавший в 90-е с поездок 
за товаром в Турцию, достаточно долго 
успешно вел бизнес, и некоторые его 
психологические проблемы проявлялись 
исключительно в личной жизни.

Например, мужчина был патологиче-
ски ревнив, имел обыкновение следить 
за теперь уже бывшей супругой и устра-
ивать припадки ревности, граничащие 
с  параноидальным бредом. В  нашем 
обществе ревность не считается психи-
ческим нарушением ровно до тех пор, 
пока псих не прикончит объект своего 
обожания. Впрочем, обеим женам уда-
лось вовремя уйти от неадекватного 
ревнивца.

Бизнес развивался, а пожилой биз-
несмен не только работал, но и смог за-
кончить филиал престижного института 
в Обнинске.

Однако пять лет назад мужчина увлек-
ся алкоголем, и это пагубно сказалось на 
его здоровье. Часть бизнеса была прода-
на, затем дошла очередь и до квартиры. 
Большую обустроенную квартиру Вла-
димир Иванович продал и купил себе 
однушку без отделки в скромном доме. 
За пять лет экс-бизнесмен так и не смог 
сделать  какой-то приемлемый ремонт, 
даже раковину ему устанавливал взрос-
лый сын, которому чуть-чуть удавалось 
присматривать за папашей. И тут новая 
беда —  инсульт.

ИЗ «ЧЕЛОВЕЙНИКА» В САРАЙ

Владимиру Ивановичу удалось выжить 
после инсульта, пройти реабилитацию, 
но окончательно последствия не ликви-
дированы. Инвалидность 2 группы тому 
свидетельство. Сам себя в бытовом пла-
не мужчина обслуживать не может, и за-
боты о нем взял на себя взрослый сын.

Жизнь после инсульта вроде бы нача-
ла налаживаться, но тут Владимир Ива-
нович решил (или  кто-то ему настойчиво 
посоветовал) переехать жить из «много-

квартирной коробки» на природу. И вот 
в  интернете появляется объявление 
о продаже однокомнатной квартиры 
за 5 миллионов. Вместо недвижимости 
в «человейнике» (как презрительно на-
зывают благоустроенное современное 
жилье различные эстеты и недоумки) 
инвалид решил переехать в деревню 
недалеко от Обнинска.

Конечно, вызывает некоторое сомне-
ние возможность проживания в частном 
доме человека, который не может сам 
себя обслужить даже в благоустроенной 
квартире. Если речь идет о нормальном 
частном доме, там еще можно о  чем-то 
подумать, помечтать о свежем воздухе 
и забыть о том большом ежедневном 
труде, который приходится выполнять 
жильцам частных домов.

Но тут пенсионера решили переселить 
(вернее, он, конечно, сам принял такое 
«осознанное» решение) в совсем непод-
ходящее жилье.

— Там нет ни одной коммуникации, 
ремонта нет, стоит только голая коробка. 
Человек явно не в себе, а риэлторам все 
равно, лишь бы продать и получить свой 
процент, —  возмущаются неравнодушные 
люди, наблюдающие за процессом пре-
вращения больного человека в бомжа.

Сам себя Владимир Иванович не об-
служивает, с трудом, на ходунках, дохо-
дит до лавочки у подъезда. Как человек 
в таком состоянии сможет сделать даже 
мелкий ремонт, убрать снег, принести 
воды? Там нет газа, чем топить? Электри-
чеством очень дорого. А пенсия у него 
всего 14 тысяч! Доедет ли туда скорая?

РИЕЛТОР УВЕРЕНА В ТОМ, 
ЧТО ВСЕ БУДЕТ ХОРОШО

Может ли человек, находящийся в та-
ком состоянии, принимать взвешенное 
решение о продаже и покупке жилья? 
И не окажется ли, что человек, купивший 
квартиру у инвалида, будет вынужден 
возвращать приобретенное имущество? 
Не окажется ли бомжом инвалид, кото-
рый еле передвигается? Такие вопросы 
мы задали риелтору, которая занимается 
продажей однокомнатной квартиры Вла-
димира Ивановича.

Женщина заверила нас, что о состоя-
нии здоровья продавца им все известно, 
и на улице он точно не останется. Поку-
патель, оказывается, юридически грамот-
ный человек, поэтому никаких проблем 
у него не будет после заключения сдел-
ки. Вернее, после оспаривания ее в суде.

Встречаться с  продавцом дама не 
рекомендовала, чтобы не волновать 
человека, который находится «в таком 
состоянии». Тем более, что работая от 
большого агентства, в  котором есть 
юридическая служба, риелтор уверена, 
что все нужные справки они получили. 
И у нас нет оснований ей не доверять.

— Нет заключения суда, что он не дее-
способен, —  пояснила риелтор.

Но  мы-то знаем, что человека после 
инсульта врачи могут признать недее-
способным на момент совершения сдел-
ки и задним числом. Только вот будут ли 
на тот момент у инвалида деньги, чтобы 
вернуть их за проданное или непродан-
ное жилье?

ЛЕКАРСТВА НЕ ПРИНИМАЛ, 
РЕЖИМ НЕ СОБЛЮДАЛ

Конечно, спасти ситуацию могли бы 
родственники, которых потом будут 
обвинять в том, что они не досмотрели 
за стариком. Но Владимир Иванович 
обладает таким жестким характером, 
что общаться с ним и уж тем более на 
 чем-то настаивать близкие люди просто 
не могут.

Перед его самодурством сдались 
даже врачи: лекарства он не принимал, 
лечебный режим не соблюдал. Ушел, 
написав расписку, что отказывается от 
лечения. Как только смог передвигаться. 
Больница насильно держать не может, 
если пациент не хочет сам лечиться. Так 
как его поведение не угрожало окру-
жающим, то его и отпустили, пореко-
мендовав консультацию психиатра. Но 
вместо этого человек пошел продавать 
квартиру, и поговаривают, что даже по-
лучил уже залог.

Где мы увидимся в следующий раз 
с Владимиром Ивановичем? В суде? На 
улице, просящим милостыню? В боль-
нице? Неизвестно. Кстати, дедушка еще 
может набрать кредитов и объявить себя 
банкротом. Банкиров не жалко, но по-
следствия от подобных выходок могут 
быть самыми трагическими, сделки за 
3  года признают недействительными. 
Печально, что таких людей закон никак 
не защищает от них самих.

НОВОСТИ

НЕДВИЖИМОСТЬ

КТО ПОСТРАДАЕТ ОТ ПРОДАЖИ КТО ПОСТРАДАЕТ ОТ ПРОДАЖИ 
КВАРТИРЫ ИНВАЛИДА 2 ГРУППЫ?КВАРТИРЫ ИНВАЛИДА 2 ГРУППЫ?

Квартирный вопрос 
стабильно портит 
не только нравы, 

но и жизнь граждан.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ТАМ НЕТ НИ ОДНОЙ 
КОММУНИКАЦИИ, 
РЕМОНТА НЕТ, СТОИТ 
ТОЛЬКО ГОЛАЯ КОРОБКА. 
ЧЕЛОВЕК ЯВНО НЕ В СЕБЕ, 
А РИЭЛТОРАМ ВСЕ РАВНО, 
ЛИШЬ БЫ ПРОДАТЬ 
И ПОЛУЧИТЬ СВОЙ 
ПРОЦЕНТ, 

СКВЕР НА УЛИЦЕ ЖОЛИО‑
КЮРИ СНОВА ВЫРВАЛСЯ 
В ЛИДЕРЫ ГОЛОСОВАНИЯ 
ЗА БЛАГОУСТРОЙСТВО

ЛЕГЕНДА ОБНИНСКА АЛЕКСАНДР 
САВИН ПРЕЗЕНТОВАЛ СВОЮ КНИГУ 
«ЛЕТАЮЩИЙ СЛОН. ЗАПИСКИ 
ОЛИМПИЙСКОГО ЧЕМПИОНА»

Сквер на улице Жолио- Кюри в  Обнинске 
снова вырвался в лидеры голосования за бла-
гоустройства в 2025 году. Он потеснил сквер 
у детсада «Сказка», набрав почти 6 100 голосов 
против почти 5 800. Интрига сохраняется.

До конца голосования, которое завершится 
30 апреля, осталась меньше недели. Чтобы по-
лучить федеральную поддержку на преобразо-
вание территории, обнинцам нужно набрать по-
рядка 19 000 голосов. На сегодняшний день свой 
выбор сделали более 18 200 горожан. Осталось 
совсем немного.

Отдать свой голос за одну из четырех террито-
рий обнинцы могут на платформе: 40.gorodsreda.ru

Олимпийский чемпион по волейболу —  леген-
да Обнинска Александр Савин презентовал свою 
книгу «Летающий слон. Записки олимпийского 
чемпиона». Презентации прошла 24  апреля 
в лекционном зале Музея истории города.

— Это не обо мне книга. Не я герой, —  сказал 
Александр Савин.

В создании книги помогала обнинская ком-
пания SINTEC Group —  один из ключевых соци-
альных партнеров Обнинска и всего Калужского 
региона.

— Мы много лет являемся генеральными пар-
тнерами волейбольного клуба «Обнинск». Под-
держиваем профессиональные и любительские 
соревнования. Участвуем практически во всем, 
что происходит на территории нашего родного 
города. Естественно мы не могли остаться в сто-
роне при создании книги, которую издал зна-
менитый чемпион и легенда российского и ми-
рового волейбола Александр Савин, —  сказал 
директор по связям с общественностью SINTEC 
Group Евгений Тютюнник.
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И  всё это —  результат эффек-
тивной деятельности коллектива 
муниципального предприятия «Го-
рэлектросети», директором которо-
го является Андрей Марченко. На 
этой неделе Андрей Анатольевич 
дал интервью нашей газете. Он 
подвел итоги работы за про-
шлый год и рассказал о секре-
тах успеха возглавляемого им 
предприятия.

ВЫДЕЛЕННЫЕ СРЕДСТВА 
ПОТРАЧЕНЫ ЭФФЕКТИВНО

 ? — Андрей Анатольевич, какие 
проблемы стоят сегодня перед 
Вашим предприятием наиболее 
остро?

— Проблемы те же, что и раньше. 
Город растет, сети изнашиваются, 
количество сотрудников на пред-
приятии не увеличивается. Нагруз-
ка на людей растет.

— А какие из решаемых задач 
наиболее важные?

— Основной задачей нашего 
предприятия является обеспече-
ние надежного электроснабжения 
потребителей города. Официально 
это называется «передача и рас-
пределение электроэнергии». Так-
же наше предприятие обслуживает 
наружное освещение в городе. Но 
все это относится к сетям, которые 
находятся в собственности города 
и на балансе предприятия. Это не 
весь город, есть микрорайоны, ко-
торые мы не обслуживаем.

 ? — Сколько средств было вы-
делено городом на замену сетей 
в 2023 году и сколько выделено 
в этом году? Какой объем этой ра-
боты удалось провести?

— В 2023  году по программе 
«Энергосбережение» было вы-
делено и потрачено 1 миллион 
563 тысячи руб лей. Данные день-
ги пошли на замену КТП-62 Вашу-
тинского водозабора. В прошлом 
году мы заменили последние 
старые изношенные подстанции 
на Вашутинском водозаборе. Это 
сделано для повышения надеж-
ности электроснабжения водоза-
бора, от которого город получает 
воду.

По программе «Благоустрой-
ство» на строительство и  ре-
конструкцию сетей наружного 
освещения было выделено 8 
миллионов 800 тысяч руб лей и 1 
миллион 726 тысяч руб лей выде-
лено из средств ТОС. Потрачены 
они были на выполнение работ 
по строительству наружного ос-
вещения общественной террито-
рии между домом № 7 по улице 
Аксенова и детским садом № 11 
«Дюймовочка», на строительство 
наружного освещения улицы Ка-
бицынской на участке от пересе-
чения с улицей Университетской 
до пересечения с улицей Обнин-
ской, а  также на строительство 
наружного освещения тротуара 
от проспекта Ленина, 137 до АЗС 
(в районе проспекта Ленина, 183). 
Это самые крупные объекты.

 ? — Известно, что не все работы 
выполняют специалисты Вашего 
предприятия, приходится нанимать 
подрядчиков. Насколько качествен-
но они делают свою работу? Оправ-
дано ли такое сотрудничество?

— На всех объектах, где работы 
выполняются за счет бюджета, про-
водится конкурс, по результатам 
которого определяется подрядчик. 
К сожалению, не все подрядчики 
оказываются надежными, при-
ходится принимать меры воздей-
ствия.

«РАБОТАЕМ НЕ ИЗБИРАТЕЛЬНО, 
А ПО ВСЕМУ ГОРОДУ»

 ? — В каких частях города в про-
шлом году проводились работы по 
строительству наружного освеще-
ния? И в каких микрорайонах они 
запланированы в этом году?

— Работы проводились практи-
чески во всем городе: на улицах 
Аксенова, Кабицынской, Жолио- 
Кюри, Шацкого, Поленова, на про-
спекте Ленина —  в Старом городе 
и в 51-м микрорайоне. А также то-
чечно в других местах. В таком же 
ключе осуществляем свою деятель-
ность и в этом году —  по всему го-
роду. Сети с годами изнашиваются, 

поэтому работы еще очень много 
и проводить ее требуется везде, 
потому что в каждом обнинском 
микрорайоне имеется энергообо-
рудование, требующее обновления.

 ? — В МП «Горэлектросети» уже 
началась подготовка к зимнему пе-
риоду? Что необходимо сделать 
в рамках этой работы?

— В конце марта мы начинаем 
работы по подготовке к  новому 
осенне- зимнему периоду. Составлен 
соответствующий план, по которому 
мы проводим мероприятия. Для их 
выполнения приходится отключать 
электроснабжение потребителей, 
которых предварительно оповеща-
ем. Активный пик этой деятельности 
приходится на летние месяцы. То 

есть, чтобы успешно и безаварийно 
отработать в холода, надо активно 
готовиться практически с начала 
весны и до начала осени.

 ? — В какое время года сложнее 
работать и почему?

— У нас напряженная пора кру-
глый год. Зимой тяжело от холода, 

летом начинаются земляные ра-
боты и повышается вероятность 
повреждения кабельных линий.

 ? — Уже начались грозы. Приносит 
ли это природное явление пробле-
мы энергетикам?

— Конечно, приносит. При силь-
ных порывах ветра валятся деревья 
и повреждают воздушные линии 
электропередач, которые прихо-
дится оперативно ремонтировать.

 ? — Что предпринимается для 
повышения надёжности электро-
сетей, а также сокращения времени 
ликвидации аварийных ситуаций?

— Для повышения надежности 
сетей проводим реконструкцию, 
прокладываем дополнительные 
кабельные линии, заменяем из-
ношенные кабели, меняем схемы 
электроснабжения.

Жители Обнинска с удовлетворением 
замечают, что в последние несколько 
лет в темное время суток в городе 

стало значительно светлее. Фонарей и све-
тильников становится все больше, их устанав-
ливают не только в центре, но и в спальных 
районах наукограда, где проблема 
освещения всегда стояла остро. 

«НАС ЖДЁТ НАПРЯЖЕННАЯ РАБОТА!»«НАС ЖДЁТ НАПРЯЖЕННАЯ РАБОТА!»
АНДРЕЙ МАРЧЕНКО: АНДРЕЙ МАРЧЕНКО: 

	■ Возле дома № 15 по улице Шацкого стало светло 	■ Время от времени светильники приходится включать и днем

Функционирует в «Горэлек-
тросетях» еще и система 
телемеханики по центрам 
питания, которая отслежива-
ет и фиксирует отключения 
электричества на крупных 
магистралях. Диспетчер видит по-
ломку сразу же, еще до того, как 
о ней начинают сообщать по теле-
фону жители города. И тут же на 
место направляют специалистов- 
электриков.
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СВЕТИЛЬНИКИ ВКЛЮЧАЮТ 
НЕ ЛЮДИ

 ? — В прошлом году в Обнинске 
часто отключали свет?

— Количество внеплановых от-
ключений в прошлом году не пре-
вышали среднее количество отклю-
чений за последние годы.

 ? — Как скоро на предприятии 
узнают о случившейся в городе 
аварии и как быстро ее устраняют? 
Существует ли регламент?

— О произошедших отключе-
ниях наша оперативная служба 
узнают практически сразу же. 
И сигнал получаем очень быстро, 
и аварию устранять начинаем сра-
зу же. Многие жители Обнинска 
знают телефон нашей оперативно- 
диспетчерской службы (39–6–18–
84) и в случае нарушения электро-
снабжения, сообщают о проблеме. 
Кроме того, у нас на предприятии 
функционирует еще и система те-
лемеханики по центрам питания, 
которая отслеживает и фиксирует 
отключения электричества на круп-
ных магистралях. Диспетчер видит 
поломку сразу же, еще до того, как 
о ней начинают сообщать по теле-
фону жители города. И тут же на 
место направляют специалистов- 
электриков.

 ? — Кто включает в городе по ве-
черам светильники?

— Светильники включают не 
люди, как считают некоторые, а ав-
томатическая система управления 
уличным освещением, которая 
делает это в соответствии с графи-
ком —  в зависимости от времени 
восхода и захода солнца. Меняется 
это время ежедневно и понятно, что 
зимой система включает фонари 

гораздо раньше, чем летом. А гра-
фик размещен на официальном 
сайте предприятия.

 ? — Много ли времени у сотрудни-
ков МП «Горэлектросети» отнимают 
ложные вызовы?

— К счастью ложные вызовы не 
занимают много времени, но мы 
реагируем на любую информацию 
об отключении потребителей.

 ? — У МП «Горэлектросети» три 
основных направления деятель-
ности: электроснабжение, наруж-
ное освещение и технологическое 
присоединение. Какое из них самое 
сложное и по какому из данных 
трёх направлений в прошлом году 
поступило наибольшее число об-
ращений от граждан?

— Все три направления важны 
и во многом пересекаются. И об-
ращения по ним мы получаем при-
мерно в равном количестве.

 ? — А с какими просьбами чаще 
всего обращаются жители Обнин-
ска?

— Обычные жалобы —  это отсут-
ствие освещения во дворе, нера-

ботающие светильники на улицах 
города и  отключение электро-
снабжения. На каждую из них мы 
оперативно реагируем и устраняем 
неисправность.

ВАНДАЛЫ ТОЖЕ НЕ ДРЕМЛЮТ

 ? — Сколько всего светильников 
обслуживает ваше предприятие? 
Часто ли их ломают вандалы?

— На балансе предприятия бо-
лее 7500 светильников и их коли-
чество постоянно растет. Вандалы 

периодически ломают их, а также 
торшеры. Регулярно бьют светиль-
ники на улице Аксенова, недавно 
расстреляли эти устройства на про-
спекте Маркса, 76.

 ? — Как МП «Горэлектросети» бо-
рется с вандалами?

— Мы можем только ремонти-
ровать сломанное имущество, сил 
для борьбы с  вандалами у  нас 
нет.

 ? — Как часто в Обнинске проис-
ходят плановые отключения и для 
чего они необходимы?

— Плановые отключения про-
исходят нечасто. Это делается или 
при подготовке к осенне- зимнему 
периоду, или при проведении ра-
бот по ремонту сетей.

 ? — В городе функционирует 
специальная программа, приня-
тая в 2016 году, по которой соб-
ственники многоквартирных домов 
могут инициировать установку све-
тильников на фасаде своего дома. 
Данный вопрос можно решить за 
счет средств городского бюджета. 
Что же нужно сделать, чтобы дом 
включили в программу?

— Есть Постановление Админи-
страции города от 26.03.2016 года 
№ 447-п, там прописан порядок 
участия в данной программе. Но 
если коротко, то для этого необ-
ходимо провести общее собрание 
собственников, выбрать ответствен-
ное лицо, которое в дальнейшем 
будет подписывать соглашение 
с МП «Горэлектросети» о приёмке 
выполненных работ, и направить 
заявку в  администрацию. Наши 
специалисты определят наличие 
технической возможности установ-
ки светильников, если такая воз-
можность есть, будет произведена 
установка их за счёт бюджета.

Важно понимать, что жителям не 
придется отдельно собирать на эти 
цели деньги —  все оплачивает го-
род. Их задача —  провести собрание 
и обратиться в городскую админи-
страцию. После чего мэрия поручает 
МП «Горэлектросети», выступающе-
му в качестве заказчика, заключить 
договоры с организациями, которые 

создадут проект освещения и про-
ведут работы по установке светиль-

ников на фасаде дома.

 ? — Насколько активно граждане 
принимают участие в данной про-
грамме?

— Всего в период с 2016 по 2023 
годы было установлено 107 све-
тильников на 26 домах. В 2024 году 
в планах 2 дома —  по улице Энгель-
са, 15-а и по улице Королева, 5.

 ? — Много ли было подано заявок 
от жителей на участие в этом году 
в программе по освещению дворов 
на средства ТОС?

— Сейчас мы прорабатываем 
4 заявки от ТОСов на этот год.

 ? — Сколько заявок на технологи-
ческое присоединение поступило 
в текущем году? Какие значимые 
и крупные объекты уже подклю-
чены к сетям?

— Ежегодно поступают десятки 
заявок. Процесс от получения за-
явки до подключения заявителя 
занимает от одного до 12 месяцев, 
поэтому они могут переходить на 
следующий год.

 ? — Чего Вы ждёте от 2024 года?

— В этом году нас ждет напря-
женная работа, так же, как и пре-
дыдущем.

— Спасибо за беседу!

	■ Светильник на проспекте Ленина 	■ Освещение на улице Кабицынской

	■ Работы по восстановлению поврежденной в ходе ДТП опоры освещения 
на проспекте Маркса

	■ Андрей Марченко со своими сотрудниками

На сегодняшний день на 
предприятии работают 132 
человека, среди которых боль-
шинство —  опытные сотруд-
ники. Профессия электрика 
непростая, требует хорошей 
подготовки. И благодаря компе-
тентности и ответственности спе-
циалистов МП «Горэлектросети» 
жители города могут быть спокой-
ны: если на  каком-то участке погас 
свет —  это ненадолго.

Жители Обнинска могут по-
тратить на освещение дво-
ров средства, выделяемые 
городом Территориальным 
общественным самоуправ-
лениям (ТОС) на благо-
устройство. Собственники решают 
сами, на что потратить выделенные 
деньги. В этих случаях представи-
тели ТОС должны обратиться в МП 
«Горэлектросети» и озвучить кон-
кретную сумму, которую они хотели 
бы израсходовать на освещение. 
А на предприятии рассчитают, что 
на эти средства можно сделать. 
Бывает, что хватает только на ос-
вещение половины двора. В этом 
случае вторую половину освещают 
уже в следующем году.
В 2023 году от ТОС на работы по 
освещению дворов было три за-
явки —  на общую сумму 1 миллион 
761 тысяча руб лей.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА
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СИМВОЛ

ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

С ЛЮБОВЬЮ

ОБНИНСК ДЕЛИТСЯ 
ОПЫТОМ ПЛЕТЕНИЯ 
СЕТЕЙ С ЗЕМЛЯКАМИ

ПОДАРКИ ВОИНАМ НА ДЕНЬ ПОБЕДЫ!

ЧЕБУРАШКА ИЗ ОБНИНСКА 
ОТПРАВЛЯЕТСЯ НА ФРОНТ!

На днях обнинские волонтеры Артём и Вика ездили в гости 
в деревню Горки Перемышльского района.

Неравнодушные жители Горок давно хотели научиться пле-
сти маскировочные сети. Обнинские волонтеры решили про-
вести мастер- класс для всех желающих и приехали со своим 
материалом.

Учиться пришли несколько десятков жителей, в том чис-
ле —  ученики 8, 9, 10 классов! Всем желающим обнинские 
мастера показали нюансы, тонкости и хитрости плетения се-
тей техникой «галстучки». Жители Горок с интересом всему 
этому обучались!

Из каких вещей можно со-
брать отличный мужской бру-
тальный подарок, которому 
будет рад любой воин: кружка 
металлическая, небольшой тер-
мос, кепка хаки, пачка сигарет, 
фонарик, зажигалка, тонкие но-
ски, шоколадка- батончик «а-ля 
сникерс», письмо.

Помочь с подарками —  мож-
но одним из следующих спо-
собов:

 самостоятельно сформи-
ровать готовые наборы в лю-
бом количестве и  принести 
в штаб на Ленина, 10;

 приобрести вещи для по-
дарков по отдельности и при-
нести в штаб на Ленина, 10, во-
лонтерам, которые сами сфор-
мируют наборы;

 помочь с приобретением недостающих для комплекта вещей, перечислив денежные средства. Реквизиты 
карты 2202 2061 6903 0546 АРТЁМ СЕРГЕЕВИЧ Б.

Сначала он был «странной игрушкой безымянной», потом 
стал любимым мультяшным героем советской детворы, затем 
в него влюбились японские граждане. А в наше время Че-
бурашка стал героем полнометражного фильма и не только: 
в зоне СВО воюет старшина с позывным «Чебурашка». Не-
давно у него был день рождения.

Из Обнинска к старшине отправился громадный Чебураш-
ка —  вроде бы просто мягкая игрушка, не имеющая практиче-
ской пользы. Но на солдатском привале этот мультперсонаж 
превращается в символ счастливого детства, доброты и ду-
шевной чистоты.

На днях состоялась дружеская 
и душевная встреча обнинских 

волонтеров с духовенством и при-
хожанами Храма Владимира и Оль-
ги в Старом городе.

Встречались после вечерней 
службы прямо в церкви. Прихожане 
и батюшки вместе активно помогают 
Фронту: собирают и передают через 
волонтеров огромными партиями 
очень нужные на Фронте вещи.

Волонтеры передали своим дру-
зьям —  Знамя Победы, подписанное 
парнями на Солдатском Привале 
в Белгороде. Это и благодарность от 
обнинского волонтерского движе-
ния, и память о непростом периоде 
нашей истории.

Почему Знамя Победы вполне 
уместно в христианском храме —  
очень просто и доходчиво объяснил 

настоятель Спасо- Преображенского 
Собора в Болхове —  большой друг 
обнинских волонтеров, отец Алек-
сандр КУЗНЕЦОВ.

— У советской власти с религией 
были, мягко говоря, очень непро-
стые отношения. Почему такое стало 
возможным сейчас? —  поинтересо-

вался Артем Болюкин у батюшки.
— Это не безбожный флаг, это 

флаг нашей Победы, —  ответил Отец 
Александр. —  Нет никакого дисба-
ланса в том, что мы ездим на фронт 
под Красным знаменем, нося на гру-
ди крест православный. Наше дело 
правое, и Победа будет за нами!

По распоряжению губернатора 
Владислава ШАПШИ, во испол-

нение приказа министра обороны 
и  министра образования и  науки 
Российской Федерации, в Калуж-
ской области организованы учеб-
ные сборы по основам военной 
службы.

Одним из основных направлений 
деятельности Народного движения 
помощи Фронту «СВОих не броса-
ем! 40RUS» —  является патриотиче-
ское воспитание.

И уже во второй раз обнинские 
волонтеры совершенно официально 
по письму из Управления образова-
ния администрации Обнинска при-
нимают участие в учебных сборах 
для десятиклассников.

В  течение недели, с   23 по 
28  апреля, Народная Мастерская 
примет у себя в гостях 441 школь-
ницу и обеспечит их очень нужной 
работой!

Уже завезена новая партия тка-
ни для плетения маскировочных 
сетей —  весенне- летняя коллекция. 

Ключевой момент: ткань уже поре-
зана на ленты! Мастер Иван нака-
нуне забрал 8 рулонов ткани и раз-
резал её на своём электрическом 
чудо-аппарате. Подобные сборы 
уже проходили в апреле прошло-

го года. Тогда волонтеры вместе 
с девчонками после продуктивной 
работы водрузили Знамя Победы на 
здание, где разместилась Народная 
Мастерская.

	● Рената БЕЛИЧ

УМЕСТНО ЛИ ЗНАМЯ ПОБЕДЫ В ХРАМЕ?УМЕСТНО ЛИ ЗНАМЯ ПОБЕДЫ В ХРАМЕ?

ОБНИНСКИЕ ДЕСЯТИКЛАССНИЦЫ ОТПРАВЛЯЮТСЯ ОБНИНСКИЕ ДЕСЯТИКЛАССНИЦЫ ОТПРАВЛЯЮТСЯ 
НА УЧЕБНЫЕ СБОРЫ ПО ОСНОВАМ ВОЕННОЙ СЛУЖБЫНА УЧЕБНЫЕ СБОРЫ ПО ОСНОВАМ ВОЕННОЙ СЛУЖБЫ
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ВМЕСТЕ ДЕЛАЕМ ВМЕСТЕ ДЕЛАЕМ 
ГОРОД КРАСИВЕЕГОРОД КРАСИВЕЕ

ПРОЦЕСС УЖЕ ПОШЕЛ!

У Белкинского парка в эту субботу в рамках акции «1000 
деревьев Обнинску» высадили деревья. Экологическое 
мероприятие параллельно дало старт второму этапу благо-
устройства территории, которое будет выполнено силами 
компании «Белорусский квартал» и SINTEC Group. В высадке 
деревьев, к слову, принял участие и губернатор Калужской 
области Владислав Шапша.

— Наша компания сделала дизайн- проект сквера и раз-
работала ландшафт, кроме того мы вместе 
с  другими финансово вкладываемся в  само 
благоустройство сквера. Высадили деревья: 
было закуплено десять кленов и столько 
же лип, —  рассказал главный архитектор 
строительной компании «Белорусский 
Квартал» Дмитрий Мерзляков.

К слову, когда Администрация Обнинска 
в прошлом году вышла к «Белорусскому 
кварталу» с инициативой помощи в бла-
гоустройстве, компания сразу же согла-
силась и взяла на себя ответственность 
по озеленению территории, разработке 
проекта, закупке малых архитектурных 
форм и так далее. Дальше благоустройством территории 
уже займется бизнес.

— Здесь сошлись интересы трех сторон: наши (Белорус-
ского квартала), SINTEC Group и Фонда «Усадьба Белкино», —  
добавил Дмитрий Мерзляков.

Вообще, видя какие классные получаются у «Белорусского 
квартала» проекты по благоустройству —  давайте вспомним 
их ЖК «Космос 2.0», там не двор, а сказка —  можно быть 
уверенными, что специалисты компании подошли к вопро-
су создания дизайн- проекта сквера со всей серьезностью.

Не терпится увидеть, что получится в итоге!

Помните, еще несколько лет назад было 
начато благоустройство у Белкинского 
парка? Там планировали сделать ланд-

шафтный дизайн, установить лавочки, в общем, 
превратить территорию в уютный и красивый 
сквер —  еще одну точку притяжения горожан.

Губернатор Калужской области 
Владислав Шапша:

— Обнинск всегда был одним из 
самых зелёных городов не только 
Калужской области, но, может, и всей 
страны. Деревья, как люди —  с воз-
растом, к сожалению, умирают. Осо-
бенно такие, как осина, берёза, кото-
рых много в городе. Старые деревья 
нужно убирать и сажать новые: дубы, 
клены, липы и не лениться это делать, 
чтобы город оставался цветущим.

СОХРАНИМ ГОРОД ЗЕЛЕНЫМ

Замгенерального директора 
SINTEC Group Дмитрий Самбуров:

— Традиционно сотрудники группы 
компаний SINTEC украшают и бла-
гоустраивают территорию Фонда 
«Усадьбы Белкино». Но в этом году 
мы это делаем с особым чувством —  
совместно с «Белорусским кварта-
лом» мы устроим здесь настоящий 
парк! Тут будут лавочки, зеленые 
газоны, фонари. На перекрестке 
улиц Белкинская и Борисоглебская 
мы создадим совместными усилиями 
еще одно прекрасное и замечатель-
ное место притяжения для отдыха 
горожан,

МНЕНИЕ

	■ Дмитрий  
МЕРЗЛЯКОВ
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Осталось лишь несколько дней для того, что-
бы воспользоваться возможностью избавиться 
от начисленных пеней. Калужане могут сделать 
это, приняв до 26 апреля участие в акции «Весна. 
Пени тают». По ее условиям граждане, имеющие 
задолженность по оплате электроэнергии, исполь-
зуемой в бытовых целях, могут, оплатив долг, не 
гасить пени.

Для этого следует выполнить простое условие: 
оплатить до 26-го числа счет за электроэнергию, 
пришедший в апреле, включая долг за предыду-
щие месяцы, но не оплачивать пени. По состоянии 
на 1 мая 2024 г. по лицевому счету потребителя 
не должно быть задолженности.

Если условия акции будут выполнены —  пени 
отменятся автоматически, что будет отражено 
в счетах за энергопотребление мая, которые бу-
дут выставлены в начале июня 2024 г.

Исключение: невозможно отменить пени, кото-
рые или рассматриваются в суде, или по ним уже 
вынесено судебное решение о взыскании.

Подробную информацию об условиях акции 
«Весна. Пени тают» можно получить на сайте 
Калужской сбытовой компании, по телефону го-
рячей линии 8–800–600–09–90, в офисах обслу-
живания потребителей (адреса и режим работы 
указаны в ежемесячно выставляемых счетах за 
электроэнергию).

Калужская сбытовая компания напоминает 
потребителям тепла в городе Обнинске о необ-
ходимости окончания отопительного сезона без 
долгов. Для этого нужно до 25 числа полностью 
оплатить счета, выставленные компанией.

Если у вас по  каким-то причинам отсутствует 
счет на оплату, вы можете получить его в «Личном 
кабинете» на сайте Калужской сбытовой компа-
нии или через систему «ГИС ЖКХ».

Оплатить услуги можно в «Личном кабинете», 
в системе «ГИС ЖКХ», в мобильном приложении 
«Госуслуги.Дом», в банках или через электронные 
платежные системы. Оплата в «Личном кабинете» 
и мобильном приложении «Госуслуги.Дом» про-
изводится без банковской комиссии.

Помните, что до 25-го числа, помимо оплаты, 
следует передать показания прибора учета (при 
его наличии). Сделать это можно одновременно 
с оплатой.

Если оплата за коммунальные услуги не будет 
выполнена в срок, потребителям начисляется 
пеня, а при дальнейшей неоплате задолженность 
взыскивается в судебном порядке.

При возникновении вопросов по теплоснабже-
нию и горячему водоснабжению, в том числе рас-
четам, платежам и выпискам дубликатов счетов, 

жители могут обращаться в Центр обслуживания 
потребителей Калужской сбытовой компании 
в городе Обнинске, расположенный по адресу: 
проспект Маркса, д. 126. Прием потребителей ве-
дется ежедневно по будням с 9:00 до 18:00, пере-
рыв с 13:00 до 14:00.

Консультации можно также получить по 
телефонам: (4842) 230–323, (910) 910–62–13 

или электронной почте: teploksk@kgek.net

ОБО ВСЕМ

Ночные линзы —  это инновацион-
ный и эффективный метод коррекции 
зрения, который может изменить вашу 
жизнь к лучшему!

Многие из нас знакомы с диском-
фортом от ношения очков или кон-
тактных линз. Но что если бы суще-
ствовал способ коррекции зрения, 
который не требовал бы их исполь-
зования в течение дня? Именно это 
и предлагают ночные линзы, также 
известные как ортокератологические 
(ОК) линзы.

КАК ЭТО РАБОТАЕТ?

Ночные линзы —  это специальные 
жесткие газопроницаемые линзы, кото-
рые надеваются на ночь. Во время сна 
они мягко изменяют форму роговицы, 
внешней оболочки глаза, корректируя 
таким образом зрение.

При близорукости, дальнозоркости 
и астигматизме форма глаз изменена, 
а ночные линзы на время компенсиру-
ют эти изменения. Слёзная плёнка под 
линзой мягко воздействует на роговицу 
и корректирует её форму —  проснув-
шись и сняв линзы, вы видите хорошо. 
Эффект сохраняется в течение всего 
дня, позволяя вам видеть четко без оч-
ков или дневных линз.

КОМУ ПОДХОДЯТ НОЧНЫЕ ЛИНЗЫ?

ОК-терапия подходит для людей 
с близорукостью (миопией) от 0.25 до 
8 диоптрий и астигматизмом 0,25 до 
5 диоптрий. Она особенно популярна 
среди детей и подростков, поскольку 
может замедлить прогрессирование 
миопии. Также ночные линзы —  отлич-
ное решение для спортсменов, людей, 
ведущих активный образ жизни, и тех, 
кто испытывает дискомфорт от дневных 
линз.

Ночные линзы —  это инновацион-
ное решение для коррекции зрения, 
которое предлагает целый ряд пре-
имуществ:

  Свобода от очков и  дневных 
линз: Вы сможете наслаждаться четким 
зрением в течение всего дня без необ-
ходимости носить очки или дневные 
контактные линзы.

 Замедление прогрессирования 
миопии: ОК-терапия может помочь за-
медлить развитие близорукости у детей 
и подростков.

 Безопасность и обратимость: ОК-
терапия является безопасным и обра-
тимым методом коррекции зрения.

 Комфорт: Ночные линзы обычно 
хорошо переносятся и не вызывают 
дискомфорта во время сна.

ВАЖНО ЗНАТЬ:

 Подбор и контроль: ночные линзы 
должны быть подобраны и контроли-
роваться квалифицированным специ-
алистом.

 Гигиена: соблюдение правил ги-
гиены —  залог успешной и безопасной 
ОК-терапии.

 Индивидуальный подход: эффек-
тивность ОК-терапии может варьиро-
ваться в зависимости от индивидуаль-
ных особенностей пациента.

Подбор ночных линз осуществляет 
квалифицированный специалист врач-
офтальмолог Ноздрачева Ольга Нико-
лаевна.

Линзы подбираются на 1  год но-
шения, обеспечена оперативная связь 
с врачом- офтальмологом по любым во-
просам в течение всего срока ношения.

Мы проведем полную диагностику 
зрения и подберем ночные линзы, ко-
торые идеально подойдут именно вам.

Наслаждайтесь каждым моментом 
жизни с ясным зрением!

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ С ВРАЧОМ.

ЗАПИСЬ ПО ТЕЛЕФОНАМ:
8 800 600–38–46
8 484 220–70–06

Г. БАЛАБАНОВО,  
ПЛ. 50 ЛЕТ ОКТЯБРЯ, Д. 5

DOCTOR40.COM

ПОДБИРАЕМ НОЧНЫЕ ЛИНЗЫ, ЧТОБЫ ДНЁМ ВЫ СМОТРЕЛИ НА МИР СВОИМИ ГЛАЗАМИ!ПОДБИРАЕМ НОЧНЫЕ ЛИНЗЫ, ЧТОБЫ ДНЁМ ВЫ СМОТРЕЛИ НА МИР СВОИМИ ГЛАЗАМИ!

Вакансия

Водитель автобуса 
г. Обнинск
ЗП от 60 000 ₽

КРАСОТА

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ

Медицинский центр «Центр реабилитации» 
приглашает на первичную БЕСПЛАТНУЮ кон-
сультацию к врачу эстетической медицины, 
кандидату медицинских наук, пластическому 
хирургу Сергею Николаевичу СТЕПАНКИНУ.

 проводит 10 типов операций регулярно
 более 40 лет общий стаж по хирургии
более 30 лет стаж по пластической хирургии 

и косметологии
 2 патентана изобретение в области хи-

рургии
 более 200 научных авторских работ
 зарубежные стажировки в Европе (Италия, 

Испания, Франция, Швейцария) и Азии (Изра-
иль, Китай)

СПЕЦИАЛИЗАЦИЯ
 Комплексные авторские методики про-

филактики и лечения патологических рубцов 
кожи (келоид, гипертрофический рубец, атро-
фический рубец).

 Лифтинг лба, бровей, переносицы, височ-
ной области (хирургический разрез, мини-до-
ступ, нитевая подтяжка: омолаживающая и фик-
сирующая, безоперационная подтяжка).

 Блефаропластика с комплексным омоло-
жением кожи век, в том числе азиатских век.

 Имплантация золотых нитей (отличный от-
даленный 25-летний результат).

 Фейс-лифтинг + SMAS (профилактика об-
разования грубых послеоперационных рубцов).

 Мини-инвазивное восстановление конту-
ров и овала лица.

 Хирургическая коррекция опущенных 
углов рта.

 Коррекция формы носа мини-инвазивны-
ми методами.

 Лифтинг шеи с комплексным восстановле-
нием атрофично измененной кожи.

 Отопластика.
 Коррекция комочков Биша хирургическим 

и безоперационным методом под контролем 
УЗИ.

 Пластика предплечий. Комплексная хирур-
гическая и безоперационная методика с вос-
становлением атрофичной кожи.

 Увеличивающая / уменьшающая маммо-
пластика, комплексная эффективная профилак-
тика формирования капсульной контрактуры.

 Микро- и макролипосакция, рельефная 
липосакция, безоперационное уменьшение 
локальных жировых отложений.

 Абдоминопластика с комплексной про-
филактикой послеоперационных сером и фор-
мированием рубца под контролем измерения 
избыточного натяжения краёв операционной 
раны.

 Круговая подтяжка тела после снижения 
веса.

 Пластика бёдер. Комплексная хирургиче-
ская и безоперационная методика с восстанов-
лением атрофичной кожи.

 Лифтинг кожи век, лица, подбородка, шеи, 
декольте, живота, внутренней поверхности 
плеча, бедра, промежности с использованием 
метода «Холодная плазма».

 Комплексное омоложение кожи рук.
 Лечение осложнений после косметологи-

ческих процедур и эстетических операций.

Справки и запись на приём 
к С. Н. Степанкину

по телефону медицинского центра «Центр 
реабилитации»: (48439) 4–3–2–1–0.

ПЛАСТИЧЕСКАЯ ХИРУРГИЯ В ОБНИНСКЕПЛАСТИЧЕСКАЯ ХИРУРГИЯ В ОБНИНСКЕ

Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ КОМПАНИЯ НАПОМИНАЕТ КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ КОМПАНИЯ НАПОМИНАЕТ 
О СКОРОМ ЗАВЕРШЕНИИ АКЦИИ «ВЕСНА. ПЕНИ ТАЮТ»О СКОРОМ ЗАВЕРШЕНИИ АКЦИИ «ВЕСНА. ПЕНИ ТАЮТ»

КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ КОМПАНИЯ НАПОМИНАЕТ: КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ КОМПАНИЯ НАПОМИНАЕТ: 
РАССЧИТАЙТЕСЬ ЗА ПОСТАВЛЕННОЕ ТЕПЛО РАССЧИТАЙТЕСЬ ЗА ПОСТАВЛЕННОЕ ТЕПЛО 
ДО ОКОНЧАНИЯ ОТОПИТЕЛЬНОГО СЕЗОНАДО ОКОНЧАНИЯ ОТОПИТЕЛЬНОГО СЕЗОНА
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НОВОСТИ

НА ПОЗИТИВЕ

РАБОТА ВО ДВОРАХ КИПИТ

Так, обнинская муниципальная управ-
ляющая компания МП «УЖКХ» помогла 
жителям провести уже 3 субботника. 
Работники этого предприятия не толь-
ко предоставляют гражданам весь необ-
ходимый для приведения дворов в по-
рядок инвентарь, но и сами работают 
вместе с жильцами. На позапрошлой 
неделе во дворах трудились более 20 
сотрудников этой УК.

— По просьбам жителей мы выдаём 
им не только мешки для мусора, краску, 
кисти, грабли, лопаты, мётлы, но и по-
могаем в предоставлении отдельного 
бункера для сбора листвы. В течение 
апреля мы организовали субботники 
во дворах домов № 59, 63, 65 по про-
спекту Ленина, на улице Любого и в 27 
микрорайоне. Убрали мусор, ветки, ли-
ству. В целом же со дворов всего нашего 
фонда мы после субботников вывезли 
около 800 мешков с листвой и мусором, 

передробили собранные ветки, —  рас-
сказал заместитель директора по управ-
лению МКД МП «УЖКХ» Константин Со-
ловьев.

Работники этой компании были бы 
рады, если бы жители проявляли в та-
кого рода деятельности еще большую 
активность. Активистов, к сожалению, 
мало. Но радует то, что есть жильцы, 
которые по своей инициативе высажи-
вают рядом с подъездами цветы. В про-
шлом году в МП «УЖКХ» выдавали им 
для клумб красивые пластиковые за-
борчики. Их устанавливали вместо по-
крышек. Кстати, покрышки управляю-

щая компания вывозит со дворов до сих 
пор. Их уже осталось мало, но кое-где 
они попадаются на глаза.

МП «УЖКХ» ПЕРЕДАЛА  
ДРУГИМ УК 17 ДОМОВ

Кроме того, сейчас муниципальная УК 
внимательно осматривает состояние де-
ревьев. Аварийные вырубают, слишком 
длинные ветки спиливают. Делается это 
и по обращениям граждан, и в рамках 
плановой работы. И с 1 апреля на все 
это у МП «УЖКХ» больше времени, так 

как компания передала другим УК часть 
своих домов.

Три недели назад на обслуживании 
этого предприятия находилось 124 
дома. Стало известно, что через некото-
рое время 17 многоквартирных домов 
передадут на обслуживание другим УК 
по Постановлению администрации го-
рода, в связи с окончанием сроков до-
говоров управления. В настоящее вре-
мя МП «УЖКХ» обслуживает 107 жилых 
зданий.

Сделано это было для того, чтобы 
данная компания имела возможность 
работать более эффективно и успешно 
развиваться.

Формально месячник благоустрой-
ства продлится до первых чисел мая, но 
уборку во дворах МП «УЖКХ» проводит 
круглый год. Просто теперь после того, 
как домов стало меньше, каждому из 
оставшихся жилых зданий можно будет 
уделять больше времени. Жильцы таким 
решением довольны.

РАБОТНИКИ МП «УЖКХ» ВЫВЕЗЛИ РАБОТНИКИ МП «УЖКХ» ВЫВЕЗЛИ 
ПОСЛЕ СУББОТНИКОВ ОКОЛО ПОСЛЕ СУББОТНИКОВ ОКОЛО 
800 МЕШКОВ С МУСОРОМ800 МЕШКОВ С МУСОРОМ

В Обнинске полным 
ходом идёт месяч-
ник благоустройства. 

И многие управляющие 
компании оказывают жи-
телям в этой деятельности 
существенную помощь.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

	■ Месячник благоустройства проходит плодотворно

	■ Бункер с мешками для мусора 	■ И технику подогнали

	■ Результат — чистый двор

ОБНИНСК ПОСЕТИЛ ЗАМПРЕД 
КОМИТЕТА ПО НАУКЕ 
И ВЫСШЕМУ ОБРАЗОВАНИЮ 
АЛЕКСАНДР МАЖУГА

ОБНИНСКИЕ ДЕПУТАТЫ 
ЗАВЕРШИЛИ ПОХОДЫ ПО ШКОЛАМ: 
КОРМЯТ ТАМ ХОРОШО

В ОБНИНСКЕ ПРИВАТИЗИРУЮТ 
МУНИЦИПАЛЬНОЕ ИМУЩЕСТВО 
НА КОММУНАЛЬНОМ ПРОЕЗДЕ, 18

Вместе с обнинским депутатом Госдумы Ген-
надием Скляром он побывал на стройплощад-
ке первого в Европе завода по производству 
радиофармпрепаратов и в ФЭИ.

— Я думаю, мы вышли на необходимость ре-
шения законодательных проблем по развитию 
ядерной медицины и по развитию наукогра-
дов, —  отметил Геннадий Скляр.

В ближайшее время продолжится работа над 
тем, как ускорить реализацию предложений, ко-
торые внес Обнинск и другие наукограды Рос-
сии. Среди предложений —  развитие проекта 
ОбнинскТех и создание необходимых правовых 
условий для поддержки развития университет-
ского кампуса.

За неделю они проверили, как организовано 
питание во всех учебных заведениях города. 
В пятницу побывали в школах №№ 16, 17, 18, 
а также 9, 10, 12, и 13. В целом замечаний нет 
ни к чистоте помещений, ни к качеству блюд, ни 
к продукции, из которой готовят детям.

— Ребят кормят разнообразно, в соответствии 
с цикличным четырехнедельным меню. Впечат-
ления хорошие. Главное, что сами ребята школь-
ным питанием довольны, —  рассказали народ-
ные избранники.

Депутаты Горсобрания единогласно проголо-
совали за приватизацию. Это нежилые здания: 
фабрика с прачечной, а также земля (под стро-
ительство) и склады. Общая площадь —  14 000 
квадратных метров. Их планируют продать.

— Если получится получить 140 миллионов 
руб лей, то это будет выгодно для города во всех 
отношениях, —  отметил председатель комитета 
по экономической политике Лев Березнер.
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ПОМОЩНИК

ЗА УПРЕКИ В НЕИСПОЛНЕНИИ 
РОДИТЕЛЬСКИХ ОБЯЗАННОСТЕЙ 
ПООБЕЩАЛА УБИТЬ

37-летняя жительница Обнинска на кухне 
в квартире жилого дома устроила склоку со своим 
сожителем и, держа в руке кухонный нож, выска-
зала в адрес мужчины угрозы убийством.

Со слов мужчины, придя домой, он увидел, что 
женщина пьет пиво и сделал ей замечание, от-
метив факт неисполнения родительских обязан-
ностей. Сожительница повела себя агрессивно.

Увидев в руке сожительницы нож и учитывая ее 
поведение и слова «Я убью тебя!», сожитель ушел 
в другую комнату, где закрылся изнутри и сооб-
щил о случившемся в службу «112».

По указанному адресу был вызван наряд поли-
ции. Для дальнейшего разбирательства участники 
конфликта были доставлены в дежурную часть по-
лиции.

Действия злоумышленницы были квалифици-
рованы по ч. 1 ст. 119 УК РФ -угроза убийством. 
Согласно действующему законодательству злоу-
мышленнице грозит до 2 лет лишения свободы.

ЗАПЛАТИВ БОЛЬШЕ 
2 МИЛЛИОНОВ, СООБРАЗИЛ 
НЕ ОФОРМЛЯТЬ ФИКТИВНЫЙ 
ДОГОВОР НА ПРОДАЖУ 
КВАРТИРЫ

Жителю Обнинска позвонил незнакомец, пред-
ставившийся руководителем одного из серьезных 
федеральных ведомств. Суровый гражданин со-
общил, что обнинец находится в списке клиентов 
банка, у которых заграничные мошенники пытают-
ся снять деньги, чтобы финансировать преступные 
группы, действующие за рубежом. Обезопасить 
сбережения можно, создав резервный счет.

Ничего не заподозрив и согласившись на пред-
ложение, гражданин снял со счета в банке пол-
тора миллиона руб лей и перевел на указанный 
счет. Затем снял еще 900 тысяч руб лей и отправил 
туда же.

Со слов жертвы, звонившие сотрудники ведом-
ства и банка, с которыми он вел переговоры в те-
чение нескольких дней вызывали и оплачивали 
такси для перемещения от банков до терминалов 
и клятвенно обещали вернуть сбережения.

Когда заявитель самостоятельно перезвонил 
на номер, с которого ему звонили, жертве обмана 
пояснили, что возникли проблемы, деньги спасти 
не удалось и даже разрешили прослушать разго-
вор, в котором руководитель банка выражает не-
довольство своей сотрудницей за то, что она не 
смогла предотвратить попытку списания денег со 
счета клиента.

На этом мошенники не остановились, сообщив, 
что  кто-то пытается продать квартиру наивного 
обнинца, и предложили фиктивно оформить дого-
вор продажи недвижимости, чтобы хотя бы на этот 
раз предотвратить покушение на мошенничество. 
Однако заподозрив обман, житель Обнинска от-
казался выполнять данные действия и обратился 
в полицию.

Действия злоумышленников были квалифици-
рованы по ч. 4 ст. 159 УК РФ -мошенничество. Ве-
дется следствие.

ВРАГИ

Жительнице Обнинска 
пришло сообщение 

в мессенджере от неизвест-
ной девушки, представив-
шийся директором фирмы. 
Дама интересовалась бух-
галтерией и  сообщила, что 
для решения некоторых ра-
бочих вопросов должен был 
позвонить сотрудник службы 
безопасности.

В разговоре с ним женщи-
на узнала, что от ее имени не-
кий гражданин, находящийся 
в розыске и являющийся сто-
ронником недружественных 
стран, пытается от ее имени 
оформить кредит.

Потерпевшая отрицала 
знакомство с врагом, но мо-
шенник стал угрожать при-
влечением к ответственности. 
Спасти от наказания могло 

только одно: действовать по 
инструкциям сотрудника бан-
ка, который дополнительно 
разъяснит порядок отмены 
операции.

Дав свое согласие, дама 
приобрела новый телефон, 
так как со слов звонившего, 
старый телефон может про-
слушиваться. Мужчина по-
обещал потом возместить 
материальные траты в раз-
мере 12 тысяч руб лей. Затем 
женщина установила специ-
альное приложение, чтобы 
можно аннулировать не-
санкционированный кредит 
и перечислила на указанные 
счета 950 тысяч руб лей.

На данную сумму заяви-
тельница оформила в кредит, 
поверив незнакомцу.

Все это время мошенни-
ки находились на связи, по-

очередно разъясняя порядок 
действий. Когда после пере-
вода указанной суммы жерт-
ве сказали, что нужно еще 
раз повторить все действия, 
женщина пошла в банк, где 
рассказала причину оформ-
ления нового кредита.

Выслушав клиентку, сотруд-
ники банка вручили женщине 
памятку о данных видах мо-

шенничества, рекомендовав 
обратиться в полицию и не 
совершать больше никаких 
действий с денежными сред-
ствами.

Действия злоумышленни-
ков были квалифицированы 
как мошенничество. След-
ственным отделом возбуж-
дено уголовное дело. Ведется 
следствие.

ПОД ПРЕДЛОГОМ БОРЬБЫ ПОД ПРЕДЛОГОМ БОРЬБЫ 
СО СТОРОННИКОМ НЕДРУЖЕСТВЕННЫХ СО СТОРОННИКОМ НЕДРУЖЕСТВЕННЫХ 
СТРАН ВЫМАНИЛИ 950 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙСТРАН ВЫМАНИЛИ 950 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

Мошенники обманули жительни-
цу Обнинска, предложив купить 

товар со скидкой ко дню рождения.

Женщина от известного интернет- 
магазина получила предложение 
приобрести товар со скидкой 50% 
якобы в честь дня рождения.

Решив воспользоваться предло-
жением, обнинчанка открыла ссыл-
ку, где в перечне товаров выбрала 
ноутбук за 36 тысяч руб лей.

После этого дама ввела данные 
своей банковской карты: номер 
срок действия и три цифры с обо-
ротной стороны. Не забыла указать 
фамилию, имя, отчество и домашний 

адрес, куда нужно было доставить 
товар.

Когда пришли сообщения с кода-
ми для оплаты, через приложение 
она подтвердила оплату в размере 
36 тысяч, введя полученные коды.

Женщине сразу же позвонили из 
банка и  уточнили, действительно 
ли она перевела денежные сред-
ства. Решив, что с  ней общаются 
мошенники, дама прервала разго-
вор. А когда позвонила на горячую 
линию банка, клиентом которого она 
является, узнала, что стала жертвой 
мошенников, воспользовавшись ус-
лугами сайта- двой ника.

Ведется следствие.

ГРУСТНЫЙ ПРАЗДНИК

ПОПАЛАСЬ НА СКИДКАХ 
К ДНЮ РОЖДЕНИЯ

С связи с установившейся те-
плой погодой Следственное 

управление СК России по Ка-
лужской области напоминает 
об опасности травмирования 
детей при падении из окон.

В этом году в Калужской об-
ласти уже четыре ребенка вы-
пали из окон. Пострадавшие 
были доставлены в медицин-
ские учреждения, где им ока-
зана необходимая медицин-
ская помощь. А  в  2023  году 
два малыша погибли от травм, 
полученных при падении с вы-
соты.

ОСТОРОЖНО! 

ПРОКУРАТУРА ЗАСТАВИЛА ФОНД 
ПЕНСИОННОГО СТРАХОВАНИЯ 
ВЫПЛАТИТЬ 100 ТЫСЯЧ МОЛОДОЙ 
УЧИТЕЛЬНИЦЕ

Отделение Фонда пенсионного и соци-
ального страхования Российской Федера-
ции по Калужской области отказало жен-
щине в назначении ежемесячной выплаты 
в связи с рождением первого ребенка по 
причине превышения размера среднеду-
шевого дохода семьи.

Указанное превышение возникло в свя-
зи с получением последней единовре-
менной компенсационной выплаты как 
учителю, прибывшему на работу в город 
с населением до 50 тысяч человек.

Однако данная компенсационная вы-
плата предусматривает обязанность 
учителя работать в течение пяти лет по 
основному месту работы, а в случае до-
срочного прекращения трудового дого-
вора женщина будет обязана возвратить 
единовременную компенсационную вы-
плату в полном объеме в бюджет Калуж-
ской области.

При таких обстоятельствах, при расчете 
среднедушевого дохода семьи сумма ком-
пенсационной выплаты должна была быть 
разделена на количество месяцев, за ко-
торые она начислена, и учтена в доходах 
семьи за те месяцы, которые приходятся 
на расчетный период. При осуществлении 
расчета на таких условиях размер сред-
недушевого дохода семьи не превышал 
требуемый законодательством для назна-
чения пособия.

В целях восстановления прав молодой 
мамы прокуратура района обратилась 
в  суд с  иском о  возложении на ОСФР 
по Калужской области обязанности на-
значить женщине ежемесячную выплату 
в связи с рождением первого ребенка.

Судом исковые требования удовлетво-
рены.

Отделением СФР по Калужской области 
женщине назначено социальное пособие 
в связи с рождением первого ребенка, 
а также возмещена невыплаченная ранее 
сумма в размере более 100 тысяч руб лей.

ПОСЧИТАЛИ

ЧЕТЫРЕ РЕБЕНКА ЧЕТЫРЕ РЕБЕНКА 
ВЫПАЛИ ИЗ ОКОНВЫПАЛИ ИЗ ОКОН

	● Рената БЕЛИЧ
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НОВОСТИ

ОДИН ИЗ ГЛАВНЫХ СИМВОЛОВ 
ПРАЗДНИКА

Христианская Пасха полна смыслов 
и традиций. Но немногие задумываются 
о них, накрывая праздничный стол. Сла-
вя воскрешение Христа, мало кто зна-
ет, что означает кулич на Пасху. А ведь 
главными героями праздника они стали 
не просто так. Эти символы прошли дол-
гий путь, который начался еще в языче-
ское время.

Слово «кулич» имеет несколько 
трактовок. По одной версии, оно по-
явилось в греческом языке и означает 
«хлеб круглой формы». Другая отсылка 
переносит в Древнюю Русь. Здесь было 
слово «колача», его можно расшифро-
вать как «дитя солнца». Возможно, это 
отсылка к обрядовому хлебу, который 
пекли весной для подношения языче-
ским богам.

У древней пасхальной выпечки есть 
два больших отличия: она была без гла-
зури и не такой пышной. Долгое время 
блюдо выпекалось в  печи прямо на 
поду. Поэтому вместо высоких пышных 
куличей получались сдобные буханки.

Сегодняшний кулич выглядит иначе, 
но он по-прежнему остается одним из 
главных символов Великого Христова 
Воскресения.

НЕ ТОЛЬКО ВКУСНЫЕ 
И КАЧЕСТВЕННЫЕ, 
НО И ОСВЯЩЕННЫЕ

А рецепт куличей Обнинского хле-
бокомбината действительно очень 
старый —  традиционный. И, что очень 
важно, он практически не отличается 
от домашних способов приготовления 
куличей, которые предполагают до-
бавление большого количества яиц. На 
хлебокомбинате данный продукт не 
экономят —  кладут в тесто столько яиц, 
сколько необходимо.

Технологи предприятия разработали 
этот рецепт очень давно и используют 
по сей день, потому что жителям науко-
града полюбился именно такой вкус. 
Хотя два вида куличей хлебокомбина-
та —  «Пасхальный» и «Монастырский» 
 все-таки отличаются друг от друга. Но 
технология их изготовления схожа, да 
и  ингредиенты используются только 
высшего качества.

— А по-другому никак. С мукой пер-
вого сорта кулич не получится, —  по-

ясняет начальник производственно- 
технологической лаборатории пред-
приятия Татьяна Мальцева.

«Пасхальные» куличи выпекают четы-
рехсотграммовыми, в них высокое со-
держание сдобы и яиц, а также имеются 
изюм и цукаты. Аромат у них ванильный, 
а мякиш нежный.

А «Монастырские» куличи изготав-
ливают двух видом —  по 100 и по 600 
граммов. Они менее сладкие, менее 
сдобные, но более пышные и пористые. 
В продаже те и другие появятся уже на 
следующей неделе.

Очень важно то, что все куличи Об-
нинского хлебокомбината перед их 
поступлением в продажу освятит на-
стоятель Храма в честь мучениц Веры, 
Надежды, Любови и  матери их Со-
фии, —  протоиерей Сергий Вишняков. 
Батюшку приглашают с такой просьбой 
на предприятие уже не первый год. Так 
что куличи, испеченные на обнинском 
предприятии, это еще и духовная пища.

До празднования Свет-
лой Пасхи остаётся со-
всем немного времени, 

и многие хозяйки уже задума-
лись над тем, сколько куличей 
и по какому рецепту они будут 
выпекать в этом году. Домо-
хозяек у нас сейчас немного, 
большинство женщин работа-
ющие, поэтому далеко не у всех 
есть время на приготовление 
пышного и вкусного теста для 
пасхальной выпечки. Но вкус-
нейшие куличи по старинному 
домашнему рецепту готовят на 
Обнинском хлебокомбинате.

НА ОБНИНСКОМ ХЛЕБОКОМБИНАТЕ НА ОБНИНСКОМ ХЛЕБОКОМБИНАТЕ 
ВЫПЕКАЮТ ОДНИ ИЗ САМЫХ ВЫПЕКАЮТ ОДНИ ИЗ САМЫХ 
ВКУСНЫХ КУЛИЧЕЙВКУСНЫХ КУЛИЧЕЙ

	■ куличи Обнинского хлебокомбината перед их поступлением в продажу 
освятит настоятель Храма в честь мучениц Веры, Надежды, Любови 
и матери их Софии, —  протоиерей Сергий Вишняков

	■ Куличи Обнинского 
хлебокомбината выпекают из 
муки с собственной мельницы 
предприятия

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

В ХОДЕ ПРОВЕРКИ 
ГРУЗОВЫХ 
МАШИН ВЫЯВИЛИ 
27 НАРУШЕНИЙ

На днях в наукограде в рамках оперативно- 
профилактического мероприятия «Грузовой ав-
томобиль» сотрудники отдела ГИБДД Обнинска 
и управления Госавтоинспекции УМВД России 
по Калужской области провели совместный рейд 
в районе АБЗ, на Пятницком проезде. Как пояс-
нила инспектор по пропаганде безопасности до-
рожного движения обнинской Госавтоинспекции 
Алина Тарасова, мероприятие было направлено 
на выявление нарушений, связанных с перевоз-
ками грузов.

В ходе мероприятия «Грузовой автомобиль» 
сотрудниками отдела ГИБДД Обнинска было 
проведено 2 профилактических визита, 6 мате-
риалов были направлены по месту регистрации 
юридических лиц, и одно грузовое транспорт-
ное средство было задержано и помещено на 
штрафную охраняемую стоянку. Выявлено 27 ад-
министративных нарушений. Основные из них: 
отсутствие страхового полиса, прав, тахографа 
или диагностической карты; несоблюдение тре-
бований, предписанных дорожными знаками, за-
прещающими движение грузовых транспортных 
средств; осуществление перевозок с наруше-
нием требований о проведении предрейсового 
контроля технического состояния транспортных 
средств; нарушение правил перевозки грузов, 
а равно правил буксировки; управление транс-
портным средством при наличии неисправно-
стей; повреждение дорог, железнодорожных пе-
реездов или других дорожных сооружений либо 
технических средств организации дорожного 
движения, которое создает угрозу безопасности 
дорожного движения, а равно умышленное соз-
дание помех в дорожном движении, в том числе 
путем загрязнения дорожного покрытия.
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— Дам некоторые рекомен-
дации. При выборе садово-
го инвентаря для пожилого 
человека необходимо учи-
тывать, что при выполнении 
работ на участке возрастает 
нагрузка на спину и суставы, 
поэтому ее нужно постараться 
минимизировать. В этом могут 
помочь тяпки, грабли, лопаты, 
трезубцы и прочий инстру-
ментарий с длинным, удоб-
ным для захвата черенком. 
Такой инвентарь позволяет 
работать, не наклоняясь слиш-
ком низко, а также опереться 
на него, чтобы передохнуть.

Для полива лучше всего 
приобрести лейку, выполнен-
ную из пластика, а не из ме-
талла, объемом не более пяти 
литров с двумя симметрич-
ными ручками —  тогда носить 
воду будет гораздо легче.

Ухаживать за кустарниками, 
цветами и грядками, собирать 
ягоды гораздо удобнее, не по-
стоянно наклоняясь, а  сидя 
на небольшом устойчивом 
стульчике —  деревянном или 
металлическом раскладном. 
Работы с землей —  посадки, 
рыхление —  можно выпол-
нять, стоя на коленях, но для 
этого пожилому человеку сле-
дует приобрести специальные 
наколенники.

Чтобы пенсионеру было 
удобно передвигаться по ого-
роду, стоит расширить рас-

стояние между грядками —  
в  идеале оно должно быть 
60–80 сантиметров. Тогда 
перемещение будет беспре-
пятственным даже с  садо-
выми инструментами. Также 
следует уделить внимание 
покрытию дорожек, сделав 
его твердым и нескользким, 
и предусмотреть хорошее ос-
вещение в саду, чтобы свести 
к минимуму риск падения.

Если на участке неровный 
рельеф с перепадами, опти-
мальным решением станет 
установка лесенок и пандусов 
с перилами, по которым будет 
удобно и безопасно ходить 
и  перемещать громоздкий 
садовый инвентарь —  газоно-
косилки, тачки.

Стоит уделить внимание 
и  системе полива. Чтобы 
сделать процесс увлажнения 
почвы более простым и удоб-
ным, можно задуматься об 
установке системы капельно-
го полива, которая позволяет 
при включении подавать воду 
дозированно в нужные места.

Ухаживать за посадками, 
долго находясь в положении 
вниз головой, вредно для здо-
ровья пожилого человека. На 
помощь могут прийти высокие 
грядки, которые следует раз-
мещать на солнечной стороне 
огорода.

Большую часть работ нужно 
выполнять в сидячем положе-
нии. Рекомендуется примене-
ние специальных подставок 
для коленей, чтобы умень-
шить нагрузку на коленные 
суставы. Длительное пребы-
вание на грядках на коленях, 

особенно на сырой и холод-
ной земле, может стать причи-
ной обострения заболеваний 
суставов. Во избежание этого 
следует работать не более 
3–4 часов в день.

При болях можно принять 
нестероидные противовос-
палительные препараты, но 
злоупотреблять ими не стоит.

Работая на огороде, надо 
стараться держать спину как 
можно прямее и не накло-
няться лишний раз. Не стоит 
длительно выполнять одни 
и те же действия, виды дея-
тельности нужно чередовать. 
Однообразные движения 
приводят к перенапряжению 
сухожилий и связок. В пере-
рывах между работой полез-
но будет разминать затекшие 
суставы и спину. При варикозе 
не нужно забывать про эла-
стичные бинты или ортопеди-
ческие чулки.

Чтобы не «сорвать спину» 
при подъеме тяжести, на-
клонитесь вперед, согните 
ноги в коленях и присядьте. 
Основная нагрузка должна 
приходиться на ноги, а не на 
спину. Так вы убережете себя 
от травмы позвоночника. Груз 
старайтесь распределять сим-
метрично.

Если  все-таки разболелась 
спина, следует прекратить на 
время нагрузки и обратиться 
за консультацией специали-
ста.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

21 апреля в 16:00

Год Семьи. Обнинский Театр сказок приглаша-
ет на спектакль по мотивам сказочной повести 
А. Волкова «Волшебник Изумрудного города». 
Режиссёр Елена Черпакова. В 15:30 анимаци-
онная программа для всей семьи. 6+

26 апреля в 18:00 

Финал Проекта «Энергия улиц». 12+

29 апреля в 12:00 

Год семьи. XV городской фестиваль танца, по-
свящённый Международному Дню танца. Вход 
свободный. 0+

17 мая в 19:00 

Семейная комедия «Свободная пара». В ролях: 
М. Аронова и Б. Щербаков.12+

19 мая в 15:00 

Год Семьи. Отчётный концерт многократного 
обладателя Гран-при, заслуженного коллек-
тива народного творчества ансамбля танца 
«КупаVа». Художественный руководитель, за-
служенный работник культуры РФ Алла Чистя-
кова. 0+

25 мая в 16:00 

Год Семьи. Вокально- хореографический спек-
такль «Чудеса случаются. Проверено Алисой!». 
6+

26 мая в 18:00 

группа «Комиссар». 18+

27 июня в 19:00 

авантюрная комедия «Обед для грешников». 
В  главных ролях: Т. Кравченко и  В. Долин-
ский.12+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393‑20‑95. САЙТ ГДК: GDK‑OBNINSK.RU

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

Отвечает ведущий артроскопист, врач травматолог- 
ортопед, детский травматолог- ортопед медицинского 
центра «Центр реабилитации» Роман Олегович Гордиенко:

Автор
Инна 
ЕМЕЛИНА

«Начался дач-
ный сезон. За-
ниматься по-

садками люблю, но потом 
болит спина, ноют колени. 
Дайте, пожалуйста, совет: 
как сделать свой труд на 
участке менее безопас-
ным для здоровья?»

Вера С.

РЕКЛАМА

РАБОТАТЬ НА ДАЧЕ НУЖНО ПРАВИЛЬНОРАБОТАТЬ НА ДАЧЕ НУЖНО ПРАВИЛЬНО

Предприятию ООО «Экоуют» требуется:
тел. 8-48439-7-90-46; 8-910-600-08-76

Eco.tko40@yandex.ru

Водитель  
категории «С»

Заработная плата: высокая —  от 85 тыс.
Условия: график 6/1, 5/2, 4/4, 2/2, полная 
занятость. Оформление по ТК РФ.

Обязанности: Осуществлять сбор 
и транспортирование отходов г. Обнинск.

Подсобный рабочий
Заработная плата: от 40 тыс.
Условия: график 6/1, 5/2, 4/4, 2/2, полная 
занятость. Оформление по ТК РФ.

Обязанности: Осуществлять подбор 
просыпавшихся отходов. г. Обнинск

Автослесарь по грузовым 
автомобилям

Заработная плата: высокая от 80 тыс.
Условия: график 5/2, 2/2, полная занятость. 
Оформление по ТК РФ.

Обязанности: слесарные работы в теплом 
боксе, автомобили МАЗ и КАМАЗ

Электрогазосварщик
Заработная плата: высокая от 85 тыс.
Условия: график 5/2, 2/2, полная занятость. 
Оформление по ТК РФ.

Обязанности: сварочные работы в теплом 
боксе, автомобили МАЗ и КАМАЗ

Работники получают: униформу, своя парковка, подарки детям НГ,  
моб. тел. для работы, своя рем.база, работа в команде, дружный коллектив. 

Реклама.

  ○○ �слесарь-сборщик�радиоэлектронной� 
аппаратуры�и�приборов

  ○○ оператор�фрезерных�станков�с�ЧПУ
  ○○ оператор�токарных�станков�с�ЧПУ
  ○○ токарь-универсал�
  ○○ программист�1С
  ○○ экономист
  ○○ специалист�по�планированию�производства
  ○○ инженер�по�нормированию�труда
  ○○ водитель

��    ДОХОДДОХОД
Конкурентный�уровень�зарплаты.� 
Программы�поддержки�молодежи
� � СТАБИЛЬНОСТЬСТАБИЛЬНОСТЬ
Официальное�трудоустройство.� 
Долгосрочная�занятость
�  �  КОМФОРТКОМФОРТ
Удобный�график.�Вкусные�обеды.� 
Доставка�на�работу�и�обратно
� � РАЗВИТИЕРАЗВИТИЕ
Обучение�на�рабочем�месте. 
Построение�карьеры

Требуются�квалифицированные�специалисты�и�профессионалы:Требуются�квалифицированные�специалисты�и�профессионалы:
  ○○ �монтажник�радиоэлектронной� 
аппаратуры�и�приборов

  ○○ �регулировщик�радиоэлектронной� 
аппаратуры�и�приборов

  ○○ слесарь-инструментальщик
  ○○ слесарь-ремонтник
  ○○ инженер-конструктор
  ○○ инженер-технолог
  ○○ инженер-электроник
  ○○ инженер-энергетик
  ○○ слесарь-сантехник

ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД «СИГНАЛ»:ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД «СИГНАЛ»:
ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!

� � 8�(980)�710-35-558�(980)�710-35-55� � kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru

МП «Дом учёных» 
приглашает:

02 мая
Цикл концертов «Музыка 

Первых». Концерт струнного 
квартета «Фермата» 

с программой «Возрождение». 
Начало в 19.00 6+

15 мая
В рамках проекта «Музыка 
Первых» концерт «Великие 

русские», приуроченный 
к двум крупным датам: 220 лет 
со дня рождения М. И. Глинки 
и 180 лет со дня рождения 

Н. А. Римского- Корсакова. 
Начало в 19.00 6+

16 мая
лекция совместно с городским 

отделением Российского 
общества «Знания», 

посвященная 80-летию 
Калужской области —  

«История и достижения». 
Начало в 11.00 12+

23 мая
 лекция совместно с городским 

отделением Российского 
общества «Знания», 

посвященная юбилею 
поэта- песенника Алексея 

Фатьянова- «Звонкий запевала 
лирической песни». Начало 

в 11.00 12+

МП «Дом учёных» 
приглашает на экскурсии:

27 апреля
Экскурсия в Третьяковскую 

галерею. 12+
10 мая

Экскурсия в Главный 
ботанический сад имени 
Н. В. Цицина —  «Японский 

сад» 12+

Требуется уборщица. Телефон: 39–7–04–41
Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–27–90.
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

Ре
кл
ам

а.

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk‑xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ 
В УПРАВЛЯЮЩУЮ 

КОМПАНИЮ ТРЕБУЮТСЯ:
 управляющий;

 инженер-теплотехник;
 офис-менеджер;

 мастер 
общестроительных,

ремонтныхи отделочных
работ;

 газосварщик;
 слесарь-сантехник;

 электрик,
электромонтажник;

 разнорабочий;
 дворник;

 уборщица.

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  
8‑961‑125‑81‑88

Общественно-политический
еженедельник
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ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 научастокрезкистекла
 научастокпообработкеи
сборкеизделийизоргстекла
Обучение на рабочем месте. 

Стабильная зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397‑06‑04

Предприятию 
требуются дворники 

для уборки территорий 
в г.Обнинске.  

Зар.плата от 36 000 
руб. 8-910-608-18-88

Реклама

•  БРИГАДИР 
СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

УБОРЩИКОБЩЕДОМОВЫХПОМЕЩЕНИЙМНОГОКВАРТИРНЫХДОМОВ

Условия: график 5/2, полная занятость.

УБОРЩИКТЕРРИТОРИЙ(ДВОРНИКМНОГОКВАРТИРНЫХДОМОВ)

Условия: график 5/2, полная занятость.

УБОРЩИЦАСЛУЖЕБНЫХПОМЕЩЕНИЙ

Условия: график 5/2, полная занятость.

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

Условия: сменный график, полная занятость.

РАБОЧИЙПОКОМПЛЕКСНОМУОБСЛУЖИВАНИЮИРЕМОНТУЗДАНИЙ

Условия: график 5/2, полная занятость.

ЭЛЕКТРОМОНТЕРПОРЕМОНТУИОБСЛУЖИВАНИЮЭЛ.ОБОРУДОВАНИЯ

Условия: график 5/2, полная занятость.

ВОДИТЕЛЬАВТОМОБИЛЯ(УАЗ-452ВЧЕРТЕГОРОДАОБНИНСКА)

Условия: график 5/2, полная занятость.

МП «УЖКХ». Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д. 10
Тел.: 8‑(484)‑393‑90‑52 (отдел кадров)

Резюме отправлять на адрес uzkh‑obninsk@yandex.ru 
с пометкой «Резюме. Отдел кадров».

ЗАРАБОТНАЯПЛАТА:ПОРЕЗУЛЬТАТАМСОБЕСЕДОВАНИЯ.
ТРЕБОВАНИЯККАНДИДАТАМ:БЕЗВРЕДНЫХПРИВЫЧЕК.ОФОРМЛЕНИЕПОТКРФ.

ТРЕБУЮТСЯ
МАСТЕРЖКХ

 Осмотр и контроль 
состояния зданий

 Организация 
общестроительных 
и ремонтных работ, 
благоустройство.

 Управление персоналом 
(дворниками)

 Ведение 
эксплуатационной 

документации

МЕНЕДЖЕРПОРАБОТЕ
С КЛИЕНТАМИ

 Работа с клиентами, 

 реализация 
документооборота 

в организации, 
прием заявлений,

разработка проектов 
писем, запросов, других 

документов, относящихся 
к деятельности компании, 

 ответы на заявления, 

 приём посетителей

8‑915‑891‑97‑20
8‑903‑560‑75‑65

Музыкальнаягостинаябудет
встречатьзрителейв камерной
атмосферефойеДомаУченых,
а концерт«Возрождение»
станетпервымв цикле

концертов«Музыкапервых».
В исполненииструнного

квартета«Фермата»(Худ.рук.
АстхикСардарян)и Анастасии

Соколовой(фортепиано)
прозвучатпроизведения

русскойи западноевропейской
классики.

С участиемРимыАрайХачатрян
(меццо-сопрано)и Татьяны
Радошновой(фортепиано)
состоитсявторойконцерт

цикла,подназванием«Великие
Русские…»,которыйприурочен
к двумкрупнымдатам:220 лет
соднярожденияМ.И.Глинки
и 180 летсоднярождения
Н.А.Римского-Корсакова.

Возрождениепрестижавысокой
музыкибудетспособствовать

повышениюкультурногоуровня,
формированиюмировоззрения,
воспитаниючувствагордости

и ответственностиза
культурноенаследиеРодины.



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU
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